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Стало известно количество людей, 

получивших резидентство Канады 

в 2023: цифра шокирующая

     Последние данные Министерства по делам 
иммиграции, беженцев и гражданства Канады 
(IRCC) показывают, что Канада превысила це-
левой показатель по количеству постоянных 
жителей, которых она планировала принять в 
2023 году. Согласно IRCC, в 2023 году мини-
стерство приняло 471 550 новых постоянных 
жителей. Это на 33 950 больше, чем в 2022 
году. 
     Согласно плану иммиграционных уровней 
на 2023-2025 годы, планировалось принять 
465 000 постоянных жителей. 
     IRCC также опубликовал данные о количе-
стве заявок на временное проживание, рас-

смотрение которых было закончено, по неко-
торым из них был получен отказ. 
     Разрешения на работу: 1 646 300 за-
явлений было рассмотрено, что на 503 330 
больше, чем в 2022 году. 
     Разрешения на обучение: 1 089 600 
разрешений на обучение было рассмотрено. 
В 2022 году IRCC обработал 917 900 разреше-
ний. 
     Наконец, по данным IRCC, в период с 1 
апреля по 31 декабря 2023 года 293 000 ново-
прибывших стали гражданами Канады, что на 
13 900 больше, чем за тот же период в 2022 
году (279 100). 

  nashvancouver.com, russianweek.ca,vancouverok.com

СЛЕДУЮЩИЙ НОМЕР ВЫЙДЕТ 29 ФЕВРАЛЯ

Новое финансирование  

для решения проблем с арендой 

жилья и ростом цен на продукты

     Федеральное правительство объявило о 
выделении 99 миллионов долларов на реше-
ние проблемы доступности аренды жилья и 5 
миллионов долларов на ежегодные расходы 
для борьбы с ростом цен на продукты. На 
пресс-конференции в прошлый вторник ми-
нистры Христя Фриланд и Франсуа-Филипп 
Шампань объявили о выделении средств в 
рамках экономического плана Канады. 
     "Мы все знаем, что жилье - это главная про-
блема Канады в данный момент", - сказала 
Фриланд. 
     Пополнение Canada Housing Benefit на 99 
миллионов долларов позволит поддержать 
арендаторов с низкими доходами, "обеспечив 

выплату пособий на аренду жилья непосред-
ственно канадцам", - говорится в пресс-ре-
лизе. 
     Фриланд также отметила недавнее обяза-
тельство по выделению 100 миллионов дол-
ларов на финансирование в зимний период, 
чтобы помочь 85 общинам обеспечить больше 
мест в приютах для людей, столкнувшихся с 
проблемой бездомности. Оттава также пыта-
ется решить проблему доступности продуктов 
питания и других товаров первой необходимо-
сти, увеличив в три раза до 5 миллионов дол-
ларов ежегодное финансирование Канадской 
программы взносов для некоммерческих орга-
низаций.  
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     Компания Google запускает свой чат-бот с 
искусственным интеллектом в Канаде, а сам 
продукт получил новое имя. В прошлый чет-
верг компания объявила о том, что канадцы 
получили доступ к Bard, который теперь назы-
вается Gemini. 
     Gemini позволяет пользователям отправ-
лять запросы, а в ответ мгновенно выдает ла-
коничные ответы в таких форматах, как стихи, 
списки, резюме или письма. 
     По словам Google, пользователи смогут 
сфотографировать спущенное колесо и по-
просить Gemini дать инструкции, как его почи-
нить, поручить чат-боту сделать 
индивидуальное приглашение на вечеринку, 
попросить составить сложное текстовое со-
общение или написать подпись к фотографии. 
одной важной новости!  
     Google позиционирует это событие как ре-
зультат того, что компания получила больше 
разъяснений по поводу канадского законо-
проекта C-18. Этот законопроект, известный 
как Закон о новостях в Интернете, требует от 

Google и Meta заключить соглашения, пред-
усматривающие компенсацию канадским ме-
диакомпаниям в случае размещения их 
контента на платформах или его повторного 
использования. 
     Компания Google, которая угрожала забло-
кировать канадские новости на своих плат-
формах, в ноябре согласилась на ежегодные 
выплаты новостным компаниям на общую 
сумму 100 миллионов долларов. Meta все же 
удалила канадские новости со своих плат-
форм. 
     Известно, что Gemini будет доступен при-
мерно на 40 языках по всему миру, включая 
английский и квебекский французский. Пре-
миум-версия продукта под названием Ad-
vanced Gemini будет также доступна в рамках 
тарифного плана Google One AI Premium, 
стоимостью 26,99 доллара в месяц. Этот сер-
вис будет отвечать на еще более сложные за-
просы и помогать в решении более сложных 
задач, таких как кодирование, создание поша-
говых инструкций и др.

Google запускает чат-бот Gemini 

в Канаде после длительной  

задержки

     Банк Канады ожидает, что рынок жилья 
"восстановится" в этом году на фоне прогно-
зов по снижению процентных ставок в 2024 
году. Однако глава центрального банка пред-
упредил, что сложно определить, какими 
будут цены на жилье в процессе восстановле-
ния. Главу Банка Канады Тиффа Маклема 
спросили, не опасается ли он, что отложенный 
спрос на рынке жилья осложнит усилия по 
охлаждению экономики, если покупатели 
снова активизируются на рынке, когда цент-
ральный банк в конце концов начнет снижать 
свою базовую процентную ставку. 
     Банк Канады удерживает свою базовую 
ставку на уровне 5,0 процентов уже четыре 
раза. Высокие процентные ставки затрудняют 
потенциальным покупателям жилья возмож-

ность получить ипотечный кредит, что приво-
дит к снижению спроса на рынке. 
     Маклем отметил, что, хотя рынок жилья 
сжался под влиянием высоких ставок в 2023 
году, Банк Канады в последнем отчете о де-
нежно-кредитной политике прогнозирует "вос-
становление" в этом году. Банк Канады 
ожидает, что реальный валовой внутренний 
продукт, привязанный к жилью, вырастет на 
0,4% в 2024 году, по сравнению с сокраще-
нием на 0,9% пункта в прошлом году. 
     Маклем также сообщил, что центральный 
банк ожидает "скромного роста" цен на жилье 
по сравнению со снижением в 2023 году, но 
признал, что это будет зависеть от того, на-
сколько оживленным окажется рынок жилья в 
этом году 

Банк Канады ждет восстановления 

рынка недвижимости в этом году,  

но не обещает адекватных цен

     Статистическое управление Канады со-
общает, что уровень безработицы немного 
снизился до 5,7 процента в прошлом месяце, 
поскольку в экономике было создано 37 000 
рабочих мест. 
     Это первое снижение уровня безработицы 
с декабря 2022 года. 
     Исследование рабочей силы, проведенное 
федеральным агентством, показывает, что в 
январе занятость выросла в нескольких секто-
рах, в первую очередь за счет оптовой и роз-
ничной торговли, а также финансов, 

страхования, недвижимости, аренды и ли-
зинга. Между тем, в сфере размещения и пи-
тания наблюдалось наибольшее снижение 
занятости. 
     Заработная плата рабочих, которая быстро 
росла, поскольку канадцы добиваются ком-
пенсации за инфляцию, выросла на 5,3 про-
цента по сравнению с прошлым годом. 
     На фоне высоких процентных ставок уро-
вень безработицы в Канаде в прошлом году 
имел тенденцию к росту, увеличившись с 5,1 
процента в апреле до 5,8 процента в декабре.

Самолет Air Canada семь часов 

кружил в воздухе 

     Рейс авиакомпании Air Canada, который 
должен был совершить трехчасовой перелет 
из Торонто в Сент-Джонс, провел в воздухе 
почти семь часов и вернулся в пункт отправ-
ления. 
     Рейс AC698 вылетел из Торонто в 9:43 
вечера в прошлый понедельник, согласно дан-
ным FlightAware, международной организации, 
специализирующейся на отслеживании поле-
тов.  Проблемы возникли на подлете к аэро-
порту, который, как и большая часть 
Восточной Канады, находился в тисках силь-
ного шторма. 
     Данные показывают, что Boeing 737 Max 8 
снизился примерно до 600 метров, готовясь к 
посадке, затем сделал петлю для второй по-
пытки, после чего ненадолго перешел в режим 
ожидания.   
     После третьей попытки самолет отходит от 
аэропорта и направляется обратно в Торонто, 
где приземляется в 4:20 утра. Авиакомпания 
Air Canada заявила, что сильный встречный 

ветер не позволил самолету благополучно 
приземлиться. 
     «В связи с суровой зимней погодой, влияю-
щей на другие аэропорты в регионе, и време-
нем суток возвращение в Торонто было 
лучшим вариантом», — добавили в компании. 
     Эдди Ширр, метеоролог в Сент-Джонсе, вы-
разил сочувствие пассажирам в Твиттере:    
«Тем, кто летел этим рейсом, я от всей души 
сочувствую, поскольку знаю, каково это. Но, 
пожалуйста, имейте в виду, что любой выбор, 
сделанный на летном поле, направлен на    
вашу безопасность». 
     Непогода вызвала многочисленные за-
держки, пересадки и отмены авиарейсов. В ту 
же ночь рейс авиакомпании WestJet из Кал-
гари в Сент-Джонс совершил резкий поворот 
направо над северным Квебеком, чтобы также 
приземлиться в Торонто. Этот рейс опоздал 
всего на 40 минут, и его пассажиры оказались 
немного ближе к тому месту, где они собира-
лись оказаться. 

День сурка: пушистые синоптики 

сделали свои предсказания  

о наступлении весны в Канаде

     Знаменитые канадские грызуны-прогнози-
сты пришли к консенсусу в День сурка: пуши-
стые синоптики из трех провинций 
предсказали раннюю весну. Виартон Вилли из 
Онтарио, Шубенакади Сэм из Новой Шотлан-
дии и Фред ла Мармотт из Квебека, как со-
общается, не увидели своих теней в пятницу 
утром. Согласно многовековому фольклору, 
это хорошая новость для канадцев, уставших 
от ветреной погоды. Согласно традиции, если 
сурок не увидит своей тени в этот день, то 

скоро весна уже близко. Но если тень по-
явится, то ледяная хватка зимы не ослабнет 
еще долгое время. 
      Фольклористы считают, что ритуал Дня 
сурка может быть как-то связан с тем, что 2 
февраля приходится на середину периода 
между зимним солнцестоянием и весенним 
равноденствием. В средневековой Европе 
фермеры верили, что если ежи выходят из 
своих норок, чтобы ловить насекомых, то это 
верный признак ранней весны. 

Уровень безработицы в Канаде 

упал в январе до 5.7%

Домостроители в Канаде:  

 новое решение для стимулирования 

строительства жилья 

     Ассоциация, представляющая интересы 
строителей жилья в Канаде, предлагает От-
таве ввести 30-летний амортизационный пе-
риод для застрахованных ипотечных кредитов 
на новые дома. Канадская ассоциация домо-
строителей утверждает, что продление этого 
срока еще на пять лет будет способствовать 
повышению доступности жилья и стимулиро-
вать строительство. Этот шаг привлек бы на 
рынок больше тех, кто впервые покупает 
жилье, что побудило бы застройщиков строить 
больше домов, сказал генеральный директор 
ассоциации Кевин Ли на пресс-конференции. 

Это предложение - одна из нескольких реко-
мендаций ассоциации в новом докладе, кото-
рый может помочь политикам справиться с 
кризисом доступности. 
     Эксперт по жилищному строительству Майк 
Моффатт сказал, что ему нравятся некоторые 
из рекомендаций группы, в том числе созда-
ние инвестиционного налогового кредита для 
поддержки роста производительности в сек-
торе. Но, по его словам, предложение более 
длительного ипотечного кредита рискует повы-
сить спрос, не решив основные проблемы, ле-
жащие в основе нехватки жилья. 

Дорогие друзья! 
На нашем видеоприложении в YouTube  
вас ждут сюжеты на самые разнообразные темы! 

Заходите, смотрите, оставляйте комментарии, подписывайтесь! 
www.youtube.com/c/KolesoNewspaper 

или через сайт газеты: webkoleso.com 
 Благодарим Вас за внимание и поддержку! 

ЛГБТ-организация в Канаде  

не смогла подтвердить траты  

по государственному гранту

      Организация Pride Toronto должна вернуть 
чуть более $505 000, выделенных в качестве 
гранта, после того как организация не смогла 
доказать, что выполнила несколько обещан-
ных проектов. В общей сложности организа-
ция получила $1,85 млн от федерального 
правительства. Исполнительный директор 
Pride Toronto Шервин Модест сообщил, что ор-
ганизация возвращает в общей сложности 
$505 504. 
    Это произошло после того, как компания 
KPMG, нанятая организацией в 2021 году для 

проверки соблюдения соглашений по трем 
федеральным грантам, обнаружила недоста-
ток документации. Pride "столкнулась с труд-
ностями при поиске подтверждающих 
документов по некоторым расходам за период 
с 2017 по 2021 год", - говорится в заявлении 
Модеста. 
     В своем заявлении представитель Canadian 
Heritage Дэвид Лароуз сказал, что правитель-
ство "удовлетворено ответом Pride Toronto на 
результаты аудита", добавив, что организация 
все еще должна 424 780,63 доллара.  
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     Согласно новому исследованию, более 
15 процентов иммигрантов решают покинуть 
Канаду, чтобы вернуться на родину или иммиг-
рировать в другую страну в течение 20 лет 
после прибытия. Статистическое управление 
Канады изучило эмиграцию иммигрантов с 
1982 по 2017 год в новом исследовании. Stat-
Can обнаружило, что эмиграция чаще про-
исходит в период от трех до семи лет после 
въезда в страну. 

     "Некоторые иммигранты также могут эмиг-
рировать, если сталкиваются с трудностями в 
процессе интеграции или потому, что с самого 
начала намеревались это сделать», - со-
общает StatCan. - "Этот период, в течение ко-
торого иммигранты пытаются интегрироваться 
в общество, найти работу, жилье и приспосо-
биться к жизни в Канаде. Некоторые иммиг-
ранты также могут эмигрировать, если 

сталкиваются с трудностями в процессе интег-
рации или потому, что с самого начала наме-
ревались это сделать" 
     Доля эмигрантов варьируется в зависимо-
сти от характеристик, включая страну рожде-
ния. 
Например, иммигранты, родившиеся на Тай-
ване, в США, Франции, Гонконге или Ливане, 
а также те, кто был принят по категориям "ин-
вестор" и "предприниматель", более склонны 
к эмиграции. 

     Более 25 процентов иммигрантов, родив-
шихся в этих странах, эмигрировали в течение 
20 лет после въезда в Канаду. Кроме того, 
более 40 процентов иммигрантов, принятых 
по категории инвесторов, и 30 процентов им-
мигрантов, принятых по категории предприни-
мателей, эмигрировали в течение 20 лет 
после въезда. 

Большое число иммигрантов 
уезжают из Канады в течение  

20-ти лет после прибытия 

 
     Пытаясь решить жилищный кризис в Ка-
наде, правительство продлило запрет на вла-
дение недвижимостью иностранцами еще на 
два года. Запрет, действующий с 1 января 
2023 года, не позволяет иностранным коммер-
ческим предприятиям и людям приобретать 
недвижимость в Канаде. Запрет был принят 
парламентом в 2022 году и призван снизить 
остроту проблемы доступности жилья, с кото-
рой сталкиваются канадцы. 

     Срок действия запрета истекает 1 января 
2025 года, но, похоже, людям и предприятиям, 
планирующим приобрести недвижимость в 
Канаде, придется ждать еще дольше. 
4 февраля заместитель премьер-министра и 
министр финансов Христиа Фриланд объ-
явила, что федеральное правительство пла-
нирует продлить запрет. 
     «В рамках использования всех возможных 
инструментов, чтобы сделать жилье более до-
ступным для канадцев, запрет на иностранное 

владение канадским жильем, который в на-
стоящее время истекает 1 января 2025 года, 
будет продлен до 1 января 2027 года», — со-
общается в релизе. - «Иностранным коммер-
ческим предприятиям и лицам, не 
являющимся гражданами или постоянными 
жителями Канады, по-прежнему будет запре-
щено приобретать жилую недвижимость в Ка-
наде. Продлив запрет на покупку жилья 
иностранцами, мы обеспечим, таким образом, 
чтобы дома использовались как жилье для ка-

надских семей и не превращались в спекуля-
тивный класс финансовых активов». 
     На протяжении многих лет цены на недви-
жимость росли, в частности, в городских рай-
онах, поскольку иностранные покупатели и 
бизнес скупали жилую недвижимость, остав-
ляя канадцев за бортом и без того дорогого 
рынка недвижимости. Согласно недавнему от-
чету компании Royal LePage, в 2024 году сред-
няя стоимость дома в стране составит около 
$843 684, что на 5% больше. 

"Жилищный кризис в самом  
разгаре". Запрет на покупку жилья 

иностранцами в Канаде продлен

Сайты: nashvancouver.com, russianweek.ca, vancouverok.com

 
      В 2022 году общий коэффициент рож-
даемости в Канаде упал до до 1,33 ребенка на 
одну женщину, что является самых низким по-
казателем за более чем столетний период, о 
чем сообщило в среду Статистическое управ-
ление Канады.  По данным агентства, сниже-
ние коэффициента на 7,4 процента с 2021 по 
2022 год стало самым резким с момента сни-
жения на 7,6 процента в 1971-1972 годах, ко-
торое произошло в разгар "бэби-бума", 

последовавшего за "бэби-бумом" 1946-1965 
годов.  
     Тенденция снижения уровня рождаемости 
в той или иной степени затронула все провин-
ции. Самый высокий уровень рождаемости 
был отмечен в Саскачеване (1,69), Квебеке 
(1,49) и Альберте (1,45), а самый низкий - в 
Британской Колумбии (1,11), Новой Шотлан-
дии (1,18). 
     По мнению StatsCan, картина снижения с 

2020 по 2022 год позволяет предположить, что 
пандемия COVID-19 могла временно нару-
шить ситуацию с рождаемостью в мире. Хотя 
все страны Большой семерки, кроме Соеди-
ненных Штатов, зафиксировали снижение 
рождаемости в 2022 году (в США этот показа-
тель немного вырос - до 1,67), в Канаде "сни-
жение было одним из самых больших среди 
стран с высоким уровнем дохода", сообщает 
Статистическое управление Канады. 
     Директор Центра динамики народонаселе-

ния Университета Макгилла Сара Браунер-
Отто отметила, что люди остро чувствуют 
проблемы и трудности, с которыми сталкива-
ется весь мир, а это приводит к чувству неуве-
ренности в завтрашнем дне. 
     "Мы все переживаем одну и ту же экономи-
ческую ситуацию, а с учетом глобализации по-
литические ситуации становятся довольно 
похожими", - сказала она. 

В Канаде зафиксирован самый  
низкий уровень рождаемости  

за более чем 100 лет

      
     Около 5000 сотрудников Bell вскоре оста-
нутся без работы, поскольку телекоммуника-
ционный и медиа-гигант собирается уволить 
девять процентов своего персонала. 
     Президент и генеральный директор Bell 
Canada Enterprises Inc. Мирко Бибич сообщил 
эту новость в четверг утром, заявив, что 4800 
должностей сокращаются на всех уровнях 
компании. 

     Это знаменует собой крупнейшую реорга-
низацию бренда за последние тридцать лет и 
будет включать продажу 44 процентов регио-
нальных радиостанций в Онтарио, Британской 
Колумбии, Атлантической Канаде и Квебеке, 
которые, больше нежизнеспособны и «бизнес 
идет в неправильном направлении». 
     Некоторым пострадавшим работникам уже 
сообщили о своей судьбе, другие узнают об 
этом в ближайшие месяцы. 
     Как заявила Unifor National еще в июне, 
когда Bell сократил еще 1300 должностей, про-
дал три радиостанции и закрыл шесть, «эти 
увольнения наносят серьезный ущерб, осо-
бенно в небольших сообществах, которые по-
лагаются на местные новости, и это 
подрывает демократию». 
     Ключевой причиной увольнений, по мнению 
Бибика, является бездействие правительства 
Канады в случае законопроекта C-18 (Закон 
об онлайн-новостях) и законопроекта C-11 
(Закон о модернизации авторского права), оба 
из которых в положении «немедленного кризиса». 

     Что касается первого, многие новостные 
агентства все еще заблокированы в Канаде, 
поскольку Оттава еще не заключила соглаше-
ние с Meta, которую федералы просят платить 
местным новостным организациям за разме-
щение их контента. 
    Нынешнее объявление последовало за мас-
штабными сокращениями в компаниях Cana-
dian Tire, TIFF, CBC и других, произошедшими 
в последние месяцы. 

      Компания Bell Media прекращает вещание 
нескольких телевизионных информационных 
программ и проводит другие сокращения 
после того, как ее материнская компания объ-
явила о массовых увольнениях и продаже 45 
из 103 региональных радиостанций. Ново-
стные станции, такие как CTV и BNN 
Bloomberg, будут затронуты в первую очередь. 
     В памятке говорится, что полуденные вы-
пуски новостей на всех станциях CTV, кроме 
Торонто, будут прекращены. Кроме того, пре-
кращается выпуск информационных программ 
в 18:00 и 23:00 по выходным на всех станциях 
CTV и CTV2, кроме Торонто, Монреаля и От-
тавы. 
     Известно, что "многопрофильные журнали-
сты" заменят команды корреспондентов и тех-
нических специалистов, работающих в CTV 
National News в Альберте, Манитобе, Квебеке 
и Атлантической Канаде, а в Оттаве будут 
произведены другие изменения в составе кор-
респондентов. 

BELL объявляет о тысячах  
увольнений и продаже  

45 региональных

 
     Министры здравоохранения и юстиции 
Канады критикуют предложенные премьер-
министром Альберты Даниэль Смит ограниче-
ния для трансгендерной молодежи как 
направленные против уязвимого меньшинства 
ради политических очков и заявляют, что из-
учают варианты ответных мер. 

     "Я глубоко обеспокоен. Решение, принятое 
в Альберте, ставит детей под угрозу", - заявил 
федеральный министр здравоохранения Марк 
Холланд. - "Утверждение гендерной принад-
лежности, обеспечение того, чтобы дети и 
семьи получали необходимую медицинскую 
помощь по крайне деликатным вопросам, 
крайне важны". 
     Недавно Смит выпустила видеоролик, в ко-
тором рассказала о своих планах по продви-
жению ряда изменений, касающихся 
местоимений в школах и доступа к медицин-
скому обслуживанию с учетом гендерных осо-
бенностей, которые выходят за рамки того, что 

было введено в Саскачеване и Нью-Брансуике. 
    Формулируя пакет мер в терминах "вовлече-
ния родителей" и "сохранения выбора", прави-
тельство Смит стремится: 
  -  Требовать уведомления и согласия роди-
телей для учащихся в возрасте до 15 лет, ко-
торые хотят изменить свое имя или 
местоимение в школе, в то время как роди-

тели подростков 16 и 17 лет будут проинфор-
мированы, но не обязаны давать согласие; 
  -  Запретить операции с целью устранения 
гендерного несоответствия для всех жителей 
Альберта в возрасте 17 лет и младше и запре-
тить гормональную терапию для изменения 
пола для тех, кому 15 лет и младше, если 
только их лечение уже не началось; 
  -  Требовать уведомления родителей и вве-
дения требования о добровольной сдаче экза-
мена, если учителя собираются преподавать 
на тему LGBTQ2S+;  
  -  Ввести ограничения на участие трансген-
дерных женщин в спорте. 

Премьер-министра Альберты  
обвиняют в создании угрозы  

для трансгендерной молодежи
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     Долгожданный кодекс правил в сфере 
торговли продуктами питания в Канаде "не 
будет эффективным" без сотрудничества с 
крупными продуктовыми сетями, такими как 
Loblaw и Walmart, заявил парламентариям 
эксперт отрасли на заседании парламентского 

комитета. Компании Loblaw и Walmart Canada 
пока отказались подписать кодекс, который 
разрабатывался с осени 2021 года и был на-
правлен на "продвижение честной торговой 
практики в продуктовом секторе", что завело 
в тупик процесс принятия кодекса, который 
планировалось запустить в этом году. 
      "На мой взгляд, спорить не о чем", - сказал 
исследователь пищевой промышленности 
Сильвен Шарлебуа. - "Кодекс не будет рабо-

тать без обязательного участия всех игроков 
отрасли. 
     Согласно данным Статистического управ-
ления Канады, опубликованным в январе, 
цены на продукты питания в декабре выросли 
на 4,7 процента в годовом исчислении, что со-
ответствует темпам роста в предыдущем ме-

сяце. В декабре председатель совета 
директоров компании Loblaw Гален Г. Уэстон 
и генеральный директор Walmart Canada Гон-
сало Гебара заявили, что не готовы подписать 
кодекс в его нынешнем виде, заявив, что его 
подписание приведет к росту затрат. 
     Уэстон отметил, что, по оценкам Loblaw, ко-
декс приведет к увеличению расходов на 1 
миллиард долларов, и эти расходы лягут на 
плечи потребителей 

Принятие кодекса правил  
для продуктовых гигантов в Канаде 

зашло в тупик

 
     Лидер консерваторов Пьер Пуальевр 
считает, что угонщики-рецидивисты не 
должны отбывать наказание «в своей гости-
ной за просмотром Netflix». 5 февраля Пуаль-
евр обнародовал новую политику, в которой 
утверждает, что нынешнее либеральное пра-

вительство слишком мягко относится к людям, 
угоняющим автомобили. По его словам, пра-
вительство консерваторов будет следить за 
тем, чтобы автоугонщики проводили не менее 
трех лет в тюрьме, если они будут осуждены 
в третий раз, и запретит домашний арест для 
тех, кто осужден за преступление, влекущее 
за собой уголовную ответственность. 

      Обвинительные преступления — это те, 
которые прокуроры считают более серьез-
ными преступлениями. Страховое бюро Ка-
нады утверждает, что угон автомобилей 
превратился в национальный кризис: в сред-
нем каждый день угоняется более 200 машин. 
В прошлый четверг либералы провели в От-

таве саммит по борьбе с автоугонами, на ко-
тором полиция, пограничники и руководители 
автоиндустрии попытались решить эту про-
блему. Всплеск автомобильных краж в Канаде 
дошел до того, что некоторые канадцы нани-
мают частную охрану для патрулирования 
своих кварталов. 
 

Лидер консерваторов Канады:  
"Три обвинения в угоне машин 

должны означать три года тюрьмы" youtube.com/c/KolesoNewspaper

Реклама в газете “Колесо” 
4 0 3 - 8 9 0 - 5 2 6 0
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     Согласно новым целям, объ-
явленным недавно министром иммиг-
рации Марком Миллером, в 
ближайшие 3 года Канада примет 
около 1,5 млн. новых постоянных жи-
телей.  
     Согласно планам, представленным 
Миллером в парламент, Канада не наме-
рена снижать уровень иммиграции и пла-
нирует с 2026 года удерживать целевой 
показатель ежегодного притока новых 
иммигрантов на уровне 500 тыс. человек. 
Более подробный анализ данных и их 
разбивка по категориям позволяют полу-
чить представление о том, кем будут эти 
новые иммигранты, направляющиеся в 
Канаду. 
     План иммиграционных уровней уста-
навливает ориентиры и цели в отноше-
нии количества постоянных жителей, 
которых Канада планирует принимать по 
экономическим, гуманитарным и семей-
ным потокам. 
      Последний план сохраняет ранее по-
ставленные цели по приему 485 тыс. 
новых постоянных жителей в 2024 году и 
500 тыс. новых постоянных жителей в 
2025 году. В 2026 г. их число останется на 
уровне 500 тыс. человек и «стабилизиру-
ется», что, по словам Миллера, означает 

«предоставление времени для успешной 
интеграции», а также «устойчивый рост 
населения». 
     Общее число новых постоянных жите-
лей будет разделено на 4 большие кате-
гории. Это экономическая категория, 
категория воссоединения семей, катего-
рия беженцев и лиц, находящихся под 
защитой, а также категория «гуманитар-
ная, сострадательная и другие». 
     По прогнозам, наибольшую часть при-
езжих составят экономические мигранты: 
281 135 человек в 2024 году и 301 250 че-
ловек в год в 2025 и 2026 годах. 
     Ожидается, что число семейных пар, 
партнеров и детей канадских граждан и 
постоянных жителей составит 84 тыс. че-

ловек в год, а число родителей, бабушек 
и дедушек — 34 тыс. человек. 
      В то время как число экономических 
иммигрантов и членов их семей со вре-
менем будет расти, число новых иммиг-
рантов других категорий, как ожидается, 
будет снижаться. Несмотря на то, что 
общее число новых иммигрантов увели-
чится, число беженцев и лиц, находя-
щихся под защитой, которых Канада 
принимает в качестве новых постоянных 
жителей, уменьшится с 76 115 в 2024 
году до 72 750 в 2025 и 2026 годах. 
      Количество новых иммигрантов, при-
нимаемых ежегодно по гуманитарным со-
ображениям, сократится с 13 750 в 2024 
г. до 8 000 в 2025 и 2026 гг. 
 

Как распределяются экономи-
ческие категории? 
     Экономическая категория разбита на 
несколько подкатегорий, наибольшее 
число которых относится к программе 
провинциальных кандидатов (PNP). В 
рамках этой программы провинции могут 
выдавать приглашения новым иммигран-
там для проживания в них, исходя из кон-
кретных потребностей в рабочей силе. В 
2024 году в рамках PNP будет принято 
110 тыс. новых иммигрантов, а в 2025 и 
2026 годах — по 120 тыс. человек. 
      Атлантическая иммиграционная про-
грамма, способствующая развитию рас-
селения в четырех атлантических 
провинциях Канады, позволит принять 

6,5 тыс. человек в 2024 г. и по 8,5 тыс. че-
ловек в 2025 и 2026 гг. 
      Иммигранты по Федеральной про-
грамме высококвалифицированных спе-
циалистов составят 110 770 новых 
постоянных жителей в 2024 году и по 117 
500 в последующие два года. Сюда вхо-
дят Federal Skilled Worker Program, Fed-
eral Skilled Trades Program, а также 
работники с предыдущим опытом работы 
в Канаде. 
     Канада намерена выдать 5 тыс. Fed-
eral Business виз в 2024 году и по 6 тыс. 
в 2025 и 2026 годах. 
     За последний год федеральное пра-
вительство также запустило несколько 
иммиграционных пилотных программ, 
направленных на привлечение работни-

ков в конкретные области, где Канада ис-
пытывает потребность в рабочей силе. К 
ним относятся визы для сиделок, меди-
цинских работников, работников сель-
ского хозяйства и пищевой 
промышленности, а также пилотный про-
ект по иммиграции в сельские и север-
ные районы и проект «Пути 
экономической мобильности». 
     В 2024 г. по этой категории будет вы-
дано 10 875 виз, а в 2025 г. их число воз-
растет до 14 750. Однако в 2026 году их 
число вновь снизится до 13 750. 
 
Могут ли иммиграционные 
цели достичь результата? 
     Иммиграционная стратегия Канады в 

ближайшие годы будет направлена на 
приведение иммиграционной политики в 
соответствие с потребностями рынка 
труда страны, заявил Миллер, представ-
ляя в Оттаве отчет о стратегическом об-
зоре иммиграционной политики. 
     В стратегическом обзоре изложена 
«дорожная карта» иммиграционной стра-
тегии Канады. В нем говорится, что Ка-
наде необходимо привлекать 
талантливых специалистов со всего 
мира, чтобы восполнить нехватку рабо-
чей силы, и создать новую должность 
главного специалиста по международ-
ным способностям, чтобы попытаться 
привести иммиграционную политику в со-
ответствие с ключевыми потребностями 
в рабочей силе, в том числе в области 
жилищного строительства и здравоохра-
нения. 
     В то же время Клэр Фан, экономист 
Royal Bank of Canada, считает, что Ка-
нада в значительной степени недо-
использует имеющуюся у нее рабочую 
силу из числа иммигрантов. 
     В опубликованном в сентябре докладе 
RBC, автором которого является Фан, го-
ворится, что 30% иммигрантов в Канаду, 
получивших образование в области ме-
дицины, стоматологии, ветеринарии или 
оптометрии, работают в несвязанных 
областях, в то время как среди не иммиг-
рантов, также получивших образование в 

этих областях, их всего 4,5%. 
     Для иммигрантов с иностранными дип-
ломами и степенями высоки требования, 
в том числе и для тех, кто обучался таким 
специальностям, как медицина, за рубе-
жом. 
     Она добавила: «Если вы иммигрант, 
который учился за пределами Канады, то 
вероятность того, что вы будете работать 
на работе, которая ниже той, к которой 
вы готовились, составляет 50%». 
      Миллер также признал, что Канада в 
значительной степени восполняет не-
хватку рабочей силы за счет привлече-
ния временных иностранных работников. 
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     Из-за роста цен на аренду многие 
малообеспеченные семьи в Канаде стал-
киваются с проблемой нехватки подходя-
щего жилья. Уровень свободных квартир 
в стране является самым низким с 1988 
года и составляет 1,5 процента. В новом 
докладе Канадской ипотечной жилищной 
корпорации (CMHC) отмечается, что 

этому способствуют сильные рынки 
труда в некоторых городах и увеличение 
численности населения. 
     CMHC разбила крупные муниципали-
теты страны по столичным районам 
(CMA) и подсчитала, сколько единиц 
жилья являются доступными для людей, 
принадлежащих к нижнему 20-процент-
ному уровню доходов. 
  
Ванкувер 
     В 2022 году всего один процент жилья 
для аренды считался доступным для 20 
процентов нижних слоев населения Ван-

кувера. В 2023 году ситуация измени-
лась. Доля вакантных квартир в городе 
составила 0,9 процента, а средняя стои-
мость аренды трехкомнатного жилья вы-
росла на 8,5 процента и составила 2,181 
доллар. 
 
Торонто 
     В 2022 и 2023 годах в столице Онта-
рио практически не осталось доступного 
жилья для людей с низкими доходами, 

говорится в отчете. Доля вакантных квар-
тир в специализированном жилье состав-
ляла 1,5 процента, а трехкомнатная 
квартира обойдется примерно в 1 940 
долларов в месяц. Это на 8,7 процента 
больше, чем годом ранее. Квартиры в 
кондоминиумах найти было еще слож-
нее: доля вакантных площадей состав-
ляла 0,7 процента, а стоимость 
трехкомнатной квартиры в среднем со-
ставляла 2 862 доллара в месяц. 
 
Оттава 
     В столице страны наблюдается более 

высокий уровень вакантных мест в спе-
циально построенном жилье, но при этом 
практически отсутствуют доступные квар-
тиры для семей с самым низким дохо-
дом. В 2022 и 2023 годах жители Оттавы, 
искавшие доступное жилье, отнимающее 
меньше 30 процентов от их дохода, ока-
зались в трудной ситуации. Уровень ва-
кантных квартир в городе составлял 2,1 
процента для средней трехкомнатной 
квартиры, которая стоила 1698 долларов 

в месяц. Доля вакантных квартир в кон-
доминиумах составляла 0,4 процента, а 
стоимость трехкомнатной квартиры в них 
- около 2 085 долларов. 
 
Калгари 
     В 2022 году пять процентов арендного 
фонда Калгари были доступны для 20 
процентов малоимущих. Годом позже 
этот показатель сократился до 3,1 про-
цента. На муниципальном рынке аренды 
специализированного жилья доля ва-
кантных мест составляла 1,4 процента 
при цене 1695 долларов за трехкомнат-

ную квартиру. Квартиры в кондоминиу-
мах в Калгари немного дороже: средняя 
цена за трехкомнатную квартиру состав-
ляет 1819 долларов, а уровень вакант-
ных мест ниже - один процент. 
 
Эдмонтон 
     В Эдмонтоне было больше доступных 
вариантов для арендаторов с низким 
уровнем дохода, но и здесь наблюдается 
спад. В 2022 году 13 процентов жилья 

было доступным для арендаторов с низ-
ким уровнем дохода. В 2023 году этот по-
казатель снизился до 12,7 процента. 
Уровень свободных площадей в городе 
составляет 2,4 процента для специально 
построенных объектов и 2,5 процента 
для квартир в кондоминиумах. Цены в 
каждой категории схожи: специально по-
строенное жилье стоит в среднем 1 398 
долларов в месяц. Что касается кондо-
миниумов, то в них средняя стоимость 
аренды составляет 1 359 долларов за 
трехкомнатную квартиру. 
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        На фоне бурного роста населе-
ния, составившего за последние десять 
лет более пяти миллионов человек, в Ка-
наде за тот же период времени появи-
лось всего 167 медицинских ординатур, 

в результате чего многим канадцам ста-
новится все труднее получить посто-
янный доступ к семейному врачу. Эту 
проблему пытаются решить правитель-
ства как на федеральном, так и на про-
винциальном/территориальном уровнях 

с помощью расширения иммиграции ква-
лифицированных специалистов в обла-
сти здравоохранения. 
     Согласно данным правительства Ка-
нады за декабрь 2022 года, иммигранты 
составляют "каждый четвертый работник 
сферы здравоохранения" в Канаде яв-
ляется иммигрантом. 

Несмотря на это, иностранные граждане, 
так называемые выпускники междуна-
родных медицинских вузов (IMGs), часто 
сталкиваются с трудностями при получе-
нии медицинской ординатуры в Канаде 
из-за "квот на количество мест". Кроме 

того, IMG испытывают трудности с полу-
чением медицинской практики в Канаде, 
поскольку система ординатуры "управ-
ляется медицинскими школами, которые 
отдают предпочтение своим выпускни-
кам". Таким образом, хотя Канаде нужны 
врачи, прошедшие обучение за рубежом, 
чтобы поддержать своих уроженцев Ка-

нады в сфере здравоохранения. 
     Помимо привлечения в Канаду боль-
шего числа квалифицированных специа-
листов в области здравоохранения, 
Министерство по делам иммиграции, бе-
женцев и гражданства Канады (IRCC) 

взяло на себя обязательство решить эту 
проблему путем инвестирования в при-
знание иностранных дипломов. 
     В пресс-релизе Министерства занято-
сти и социального развития Канады 
(ESDC) описывается план канадского 
правительства, в рамках которого 15 ор-
ганизациям по всей Канаде будет выде-

лено до 86 миллионов долларов. 
Помимо этого, Канада стремится при-
влечь в страну больше врачей, прошед-
ших обучение за рубежом, с помощью 
розыгрышей Express Entry. 
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     Семейство полностью «зелёных» моде-
лей американского бренда расширится за 
счёт длиннобазного варианта «электровне-
дорожника»: он может получить название 
IQL. 
     Марка Cadillac принадлежит американ-
скому концерну General Motors. О том, что 
компания готовит полностью электрический 
SUV – Escalade IQ  – стало известно ещё 

осенью 2021 года. При этом официальный 
анонс производитель сделал весной 2023-
го, а в июне опубликовал первые тизеры. 
Полноценная премьера «зелёного» внед-
орожника прошла в августе прошлого года. 
Теперь же появилась информация о воз-
можном расширении нового семейства. 
     Как сообщает издание Car and Driver со 
ссылкой на представителя Cadillac, у Es-
calade IQ будет длиннобазная версия. Её 

габариты пока официально не сообщаются, 
но предположительно такая модель ока-
жется самой крупней в линейке бренда. 
Ожидается, что такой электромобиль полу-
чит буквенный индекс IQL. 
      Напомним, актуальный Cadillac Escalade 
IQ по габаритам сопоставим с бензиновым 
внедорожником в длиннобазном исполне-
нии ESV. Так, длина «электрички» с прибав-
кой IQ равна 5697 мм, ширина – 2167 мм, 
высота – 1934 мм, а расстояние между 
осями составляет 3460 мм. Для сравнения, 
длина актуального бензинового варианта 
ESV равна 5766 мм, ширина – 2060 мм, вы-
сота – 1941 мм, а колёсная база – 3406 мм. 
      Габариты Cadillac Escalade IQL, а также 
иные характеристики предполагаемой но-
винки будут обнародованы позже. Ожида-
ется, что американская марка представит 
ещё одну версию «зелёного» внедорожника 
в скором времени, а продажи такой но-
винки, возможно, стартуют до конца года. 
      Вероятно, стандартная и длиннобазная 
версии разделят технику. Напомним, для 
Escalade IQ пока заявлен только один вари-

ант «начинки»: речь идёт о двухмоторной 
силовой установке (по одному электродви-
гателю на каждой оси). Пиковая совокупная 
отдача системы равна 761 л.с., максималь-
ный крутящий момент – 1064 Нм; посто-
янная мощность – 687 л.с. (834 Нм). 
      Ёмкость интегрированной в пол тяговой 
батареи этого SUV составляет 200 кВт*ч. 
Дальнобойность на одной зарядке по пас-
порту превышает 724 км (при расчёте по 
циклу EPA). На разгон с места почти до 
«сотни» (до 96,56 км/ч) представленному 
минувшим летом Escalade IQ требуется 
менее пяти секунд.  
     Производство электрического SUV Cadil-
lac Escalade IQ начнётся летом текущего 
года на заводе GM Factory Zero, который 
расположен в Детройте. Точный стартовый 
ценник пока не обнародован. На официаль-
ном сайте бренда пока что указано, что в 
США такой электромобиль можно будет ку-
пить примерно за 130 тыс. долларов. Оче-
видно, что Escalade IQL окажется дороже. 
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ч е т ы р е  к о л е с а Большое пополнение:  
Cadillac Escalade IQ обзаведётся  

ещё одной версией

  
     Британская компания Electrogenic из го-
родка Кидлингтон (графство Оксфордшир) 
представила выдающийся по своим эстети-
ческим качествам электромод на базе Rolls-
Royce Phantom II 1929 года выпуска, его 
сделали для голливудского киноактёра 
Джейсона Момоа. Производство электро-
мода заняло полтора года и потребовало 
неординарных технических решений, уни-
кальной машине посвящены несколько эпи-
зодов в документальном сериале On The 
Roam с Джейсоном Момоа в роли веду-
щего. 
     Многим компания Electrogenic знакома 
по электромоду на базе классического Cit-
roen DS. Electrogenic делает также мелко-
серийные электромоды на базе 
классических Porsche 911, Mini, Land Rover 
Defender и Jaguar E-Type, а электрифици-
рованный Rolls-Royce Phantom II относится 
к штучным и наиболее дорогим проектам 
из-за своей технической сложности и ред-
кости исходной модели. 
     Важное замечание: учитывая историче-
скую ценность оригинального Rolls-Royce 
Phantom II 1929 года выпуска, специалисты 
Electrogenic электрифицировали его так, 
чтобы сохранилась возможность обратной 
конверсии, то есть возвращения к ориги-
нальной конструкции. Ни одна оригиналь-

ная деталь не выкинута и не порезана, всё, 
что нужно было снять для конверсии, акку-
ратно откручено, демонтировано и бережно 
упаковано для хранения. 
     Принципиальное нежелание резать и 
разрушать оригинальную конструкцию ма-
шины потребовало от специалистов Elec-
trogenic изрядной смекалки. С завода 
Rolls-Royce Phantom II оснащён 7,7-литро-
вым рядным 6-цилиндровым мотором мощ-
ностью около 50 л.с., на который завязана 
система смазки шасси и тормозного при-
вода. Чтобы всё это работало как надо без 
ДВС, пришлось сооружать отдельный мас-
ляный насос с приводом от электромотора. 
В тормозной системе пришлось менять 
расположение тросовых тяг и рычагов. Вдо-
бавок тормозная система дополнена новым 
гидравлическим усилителем и её работа 
согласована с функцией рекуперативного 
торможения электромотора (доступны два 
уровня рекуперации — стандартный и мак-
симальный для езды на крутых спусках). 
Аккумуляторная батарея заняла место ДВС 
под длиннющим капотом и упакована в ху-
дожественно оформленный алюминиевый 
кожух, за ней между лонжеронами рамы 
установлен электромотор с максимальной 
отдачей в 150 кВт (204 л.с.) и 310 Нм, он ра-
ботает в паре с одноступенчатым редукто-
ром. Водителю доступны три ездовых 

режима — стандартный Drive, экономичный 
Eco и динамичный Sport. Запас хода на 
одной зарядке составляет около 240 км. 
     Оригинальный дизайн интерьера Rolls-
Royce Phantom II полностью сохранён и до-
ведён до идеального состояния, но 
пришлось изменить подложки и назначения 
некоторых приборов: например, топливо-
мер теперь показывает уровень заряда ба-
тареи, а место амперметра занял указатель 
потребляемой при разгонах и получаемой 
при торможениях мощности. Кроме того, в 
салоне проведена скрытая установка со-
временной высококлассной аудиосистемы 
с сабвуфером, подключаться к ней надо 
через Bluetooth. 
     Во сколько обошлась конверсия, Electro-
genic не сообщает, но ясно, что речь идёт о 

шестизначной сумме в долларах, которую 
Джейсон Момоа, очевидно, легко может 
себе позволить. Любители интеллектуаль-
ного кино вряд ли знают этого актёра, но а 
развлекательном жанре он настоящая 
звезда: снимался в сериале «Игра престо-
лов», в блокбастерах «Конан-варвар», «Ак-
вамен», «Форсаж 10», «Форсаж 11», 
«Дюна» и десятках других фильмов. 
      В недавно вышедшем в прокат докумен-
тальном сериале On The Roam Джейсон 
Момоа путешествует по миру и общается с 
различными людьми, достигшими высочай-
шего уровня мастерства в той или иной 
сфере — например, в музыке, спорте, про-
изводстве кастомных мотоциклов и созда-
нии уникальных электромодов. 
 

Электромод Electrogenic на базе 
 Rolls-Royce Phantom II для звезды 

«Игры престолов»

  
     Версия MPV корейской марки для севе-
роамериканского рынка представлена в 
рамках автосалона в Чикаго. Продажи в 
Штатах начнутся грядущим летом. 
     Kia выпускает минивэн Carnival с 1998 
года, актуальное четвёртое поколение 
(делит платформу с нынешним кроссове-
ром Kia Sorento) появилось в 2020-м. Ре-
стайлинговая версия MPV для домашнего 
рынка дебютировала ещё в начале ноября 
прошлого года, немногим позже корейцы 
презентовали и четырёхместную VIP-вер-
сию HiLimousine. Теперь обновлённый ми-
нивэн Carnival добрался до американского 
рынка: живая премьера пройдёт на автоса-
лоне в Чикаго, который откроет свои двери 

для широкой публики 10 февраля. 
      В ходе обновления минивэну заметно 
освежили внешность, особенно это заметно 
по оформлению передней части. Так, ре-
стайлинговому Carnival досталась более 
широкая решётка радиатора с небольшими 
хромированными горизонтальными «штри-
хами». Кроме того, модель получила новую 
головную оптику, как у посвежевшего 
Sorento, с янтарными дневными ходовыми 
огнями (DRL) и вертикальными основными 
блоками фар. 
     Корму обновили за счёт другой багажной 
двери: место для крепления автономера 
«переехало» ниже, другое оформление 
имеет диффузор в нижней части заднего 
бампера, а также изменилась форма и ри-

сунок фонарей: им добавили вертикальные 
«клыки». Рейлинги на крыше и антенну 
«акулий плавник» в ходе рестайлинга тро-
гать не стали. 
      Свою долю обновок получил и салон 
американской версии Kia Carnival. На пе-
редней панели располагается новое гори-
зонтальное табло, которое объединяет в 
себе пару дисплеев диагональю 12,3 
дюйма: один из них исполняет роль вирту-
ального щитка приборов, а второй – тачс-
крина информационно-развлекательной 
системы (у дореформенной версии размер 
экранов такой же, но оформление иное). 
      Ещё модели изменили сенсорный блок 
управления климатической установкой, а 
расположенный на центральном тоннеле 
рычаг коробки переключения передач за-
менили шайбой. Положенный модели голо-
совой помощник умеет 
открывать/закрывать окна в машине, а 
также менять температуру в салоне. Для 
пассажиров второго ряда предусмотрены 
отдельные экраны мультимедиа, их диаго-
наль равна 14,6 дюйма. 
      В список оснащения обновлённого Car-
nival входят функция открывания дверей со 

смартфона (с помощью цифрового ключа), 
система предотвращения лобовых столкно-
вений, ассистенты при проезде перекрё-
стков, при смене полосы движения и ряд 
других электронных водительских помощ-
ников. 
      Модель по-прежнему будет доступна с 
мотором V6 GDI объёмом 3,5 литра, отдача 
которого в американской спецификации 
слегка снизилась, теперь она составляет 
290 л.с. (у предшественника – 294 л.с.), а 
максимальный крутящий момент равен 352 
Нм. Ещё теперь минивэн получил гибрид-
ную версию: в основе его HEV-установки 
лежит бензиновая турбочетвёрка объёмом 
1,6 литра, работающий в тандеме с 73-
сильным электромотором и шестиступенча-
тым автоматом. Совокупная отдача 
составляет 245 л.с. (367 Нм). 
     Обновлённый Kia Carnival появится в 
продаже на американском рынке грядущим 
летом, цены будут обнародованы позднее. 
Дореформенный минивэн в США мождно 
купит минимум за 33 600 долларов, а за то-
повый вариант просят не менее 46 700 дол-
ларов. На фото: обновлённый Kia Carnival 
(версия для американского рынка)

Рестайлинговый минивэн Kia Carnival 
дебютировал в США:  

новое «лицо» и гибридная версия

Реклама в газете “Колесо” = эффективность вашего бизнеса 
+ единство нашего сообщества!
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     Поисковые запросы в Google могут 
позволить создателям фильмов понять, 
что в их кинопроизведении запомнилось 
зрителю больше всего. Наши друзья в 
компании интерактивного ТВ eTVnet 
предлагают вам использовать популяр-
ные словосочетания, описывающие 
фильмы, как своеобразный тест: а вы 
сможете догадаться, какой фильм ищут 

зрители? Ну, а если упоминание о старых 
любимых картинах вызовет у вас жела-
ние их пересмотреть, напоминаем, что 
сделать это можно на сайте наших дру-
зей в компании eTVnet. 
 

Поисковый запрос № 1. 
Советская версия Аквамена  

Поисковый запрос № 2. 
Советский фильм про аутотренинг 

Поисковый запрос № 3. 
Фильм, где Куравлев - слесарь 

Поисковый запрос № 4. 
Фильм, где грузин провожает семью, ко-
торая эмигрирует в Израиль  

Поисковый запрос № 5. 
Фильм, где Миронов показывает 
фильмы 

Поисковый запрос № 6. 
Фильм, где Леонов идет в тюрьму 

Поисковый запрос № 7. 
Фильм, где похищают Варлей 

Поисковый запрос № 8. 
Фильм, где Никулин едет в круиз 

Поисковый запрос № 9. 
Фильм, где Михалков идет за девушкой и 
машина поливает улицу 

Поисковый запрос № 10. 
Советский фильм про пионерский лагерь 
и эпидемию 
 

Ответы:  
 

Правильный ответ на поисковый 
запрос № 1: “Человек-амфибия” 
     Владимир Коренев, Анастасия Вер-
тинская, Михаил Козаков, Николай Симо-
нов - в фильме по мотивам 
одноименного фантастического романа 
Александра Беляева. Далекая южная 
страна взбудоражена появлением в при-
брежных водах таинственного серебри-
стого существа, которого молва 
окрестила "морским дьяволом". Владе-
лец шхуны для ловли жемчуга, жестокий 
и властный дон Педро Зурита, решает 
выследить и поймать это существо. Тем 
временем, его невеста, прекрасная Гут-
тиэре, знакомится со странным молодым 
человеком по имени Ихтиандр. Такова 
завязка этой блистательной романтиче-
ской драмы. Этот фильм - один из самых 
кассовых за всю историю советского-рос-
сийского кинематографа, лента, которую 
можно смотреть вновь и вновь. Масштаб-
ные, уникальные для своего времени 
подводные съемки, уверенная, волную-
щая музыка и песни композитора Андрея 
Петрова, прекрасная работа художников, 
первоклассный актерский ансамбль - вот 
еще далеко не все достоинства этой кар-
тины. А молодые актеры Владимир Коре-
нев (Ихтиандр) и Анастасия Вертинская 
(Гуттиэре) стали кумирами нескольких 
поколений российских зрителей - по сути, 

первыми "секс-символами" шестидеся-
тых годов. 
 
Правильный ответ на поисковый 
запрос № 2: “Самая обаятельная 
и привлекательная” 
     Ирина Муравьева, Татьяна Васильева, 
Александр Абдулов, Леонид Куравлев, 
Михаил Кокшенов, Лариса Удовиченко и 
Людмила Иванова - в фильме о том, как 
непросто порой устроить свою личную 
жизнь! Забавные ситуации, связанные с 

поисками будущего супруга и завоева-
нием его сердца, составляют сюжет этой 
остроумной комедии, в героях ко-
торой многие узнают себя. 
 
 

 
 

 

 
 
 
 
 

 
 
Правильный ответ на поисковый 
запрос № 3: “Афоня” 
     Леонид Куравлев, Евгения Симонова, 
Евгений Леонов, Савелий Крамаров, 
Нина Маслова и Борислав Брондуков - в 
фильме о несимпатичном и невероятно 
нахальном слесаре, которому все без-
различно, поэтому проблем он просто не 
замечает. И только однажды ему стано-
вится не по себе: когда он понимает, что 
прошел мимо настоящей любви. 
 
Правильный ответ на поисковый 
запрос № 4: “Паспорт” 
     Семья грузина Якова Папашвили со-
бирается репатриироваться в Израиль, 
на историческую родину его жены. Про-
вожать семью поехал брат главы семьи - 
Мераб Папашвили. В аэропорту у 
братьев возникло желание выпить шам-
панского, которое в период перестройки 
можно было купить только в магазинах 
Duty Free за чертой пограничного конт-
роля. Мераб решается на хитрость - 
берет паспорт Якова и проходит погра-
ничный контроль, чтобы купить пару бу-
тылок. 
 
Правильный ответ на поисковый 
запрос № 5: “Человек с бульвара 
Капуцинов” 

      Однажды в не совсем тихом городке 
Дикого Запада появляется мистер Фест с 
допотопным кинопроектором. И теперь 
заядлым картежникам не до перестре-
лок. Каждый день за стаканом молока 
они наблюдают чужую, более интерес-
ную жизнь, рассказанную братьями Люм-
ьер. А тем временем сам мистер Фест 
покоряет сердце неукротимой танцов-
щицы Дианы. Однако, далеко не всем 
приятен парижанин, особенно бармену 
Гарри, доходы которого стали катастро-

фически па-
дать. И, к 
тому же, не 
один только 
Фест спосо-
бен  
заметить 
к р а с о т у 
своенрав-
н о й 
Дианы.  

 
 

 
 

 
Правильный ответ 
на поисковый за-
прос № 6: 
“ Д ж е н т л ь м е н ы 
удачи” 
     Директор детского 

сада, мягкий и отзывчи-
вый Евгений Иванович Трошкин, благо-
даря внешнему сходству с матерым 
преступником и главарем воровской 
шайки Доцентом влип в такую ситуацию, 
которую безобидным приключением 
никак не назовешь. Во время археологи-
ческой экспедиции Доцент похитил уни-
кальный золотой шлем Александра 
Македонского. Вместе с сообщниками - 
Хмырем и Косым - его арестовывают, но 
перед этим он успевает спрятать сокро-
вище. Милиция разрабатывает план: 
внедрить Евгения Ивановича в банду. 
Делая вид, что он ничего не помнит, 
Трошкин должен попытаться выведать у 
"своих дружков", где же бесценная на-
ходка археологов. 
 
Правильный ответ на поисковый 
запрос № 7: “Кавказская плен-
ница, или Новые приключения 
Шурика” 
     Шурик отправляется на Кавказ соби-
рать фольклор. Там он знакомится с оча-
ровательной девушкой Ниной, 
остановившейся на лето у своего дяди. И 
вот этот дядя втягивает наивного Шурика 
в почти уголовное дело: Шурику поруча-
ется похитить невесту для местного на-
чальника товарища Саахова. Студенту 
говорят, что это просто шуточный обряд: 

невеста согласна, родители в курсе. Но 
оказывается, что все не так, а невеста - 
Нина. Шурик начинает действовать. 
 
Правильный ответ на поисковый 
запрос № 8: “Бриллиантовая 
рука” 
     Кинороман из жизни контрабандистов 
с прологом и эпилогом. В южном городке 
орудует шайка "валютчиков", возглавляе-
мая Шефом и его помощником Графом. 
Скромный советский служащий и при-

мерный семьянин Семен Семеныч Гор-
бунков отправляется в зарубежный круиз 
на теплоходе, на котором также плывет 
Граф, который должен забрать брилли-
анты в одном из восточных городов и 
провезти их в загипсованной руке. Но в 
силу недоразумения вместо жулика на 
условленном месте падает ничего не по-
дозревающий Семен Семенович, и дра-

гоценный гипс накладывают ему. 
Вот тут-то все и начинается. 

 
Правильный ответ на поиско-
вый запрос № 9: “Я шагаю по 
Москве” 
     Лирическая киноповесть о моло-
дежи 1963-го года. Проездом на ро-
дину погибшего товарища молодой 
монтажник из далекой тайги на 
один день заехал в Москву, 
чтобы встретиться с редакто-
ром журнала "Юность", в ко-
тором он напечатал свой 
первый рассказ. Этот день 
он провел с новыми друзь-

ями, их большими и малыми за-
ботами, встретил девушку и пригласил ее 
на свою стройку. 
 
Правильный ответ на поисковый 
запрос № 10: “Добро пожаловать, 
или Посторонним вход воспре-
щен” 
В пионерском лагере над всеми вла-
ствует грозный директор, покровитель-
ствуя свирепой докторше. Все напуганы 
угрозой эпидемии, поэтому порядок - 
единственное оружие. Пионер Иночкин, 
к своему несчастью, никак не может впи-
саться в лагерные инструкции. Костю 
Иночкина не любит директор пионерла-
геря товарищ Дынин. Прямо перед роди-
тельским днем он отправляет его в город. 
Костя, представив себе, как встретит его 
строгая бабушка, решает все-таки вер-
нуться в лагерь. Его друзья стараются 
спрятать Иночкина от Дынина. Но дирек-
тор понимает, что пионеры затеяли 
какой-то праздник непослушания. 
     Напоминаем, что все эти фильмы 
можно посмотреть с подпиской на 
eTVnet. Помимо всей классики совет-
ского кинематографа, на eTVnet можно 
найти тысячи художественных и доку-
ментальных фильмов, сериалы, теле-
шоу, концерты, юмор, спортивные 
трансляции, а также фильмы и сериалы 
онлайн-кинотеатра START. Любите пря-
мой эфир? На eTVnet - более 200 кана-
лов в прямом эфире и в записи. 
       

Есть вопросы или нужны  
рекомендации?  
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     Продажи в январе выросли 
до 1,650 единиц, что значительно 
превышает уровни прошлого года 
и долгосрочные тенденции. Рост 
был возможен, благодаря уве-
личению числа новых листингов, 

которые выросли до 2,137 в ян-
варе. Было выставлено немного 
домов, стоимость которых превы-
шает $300,000. Больше всего 
было выставлено домов, стои-
мость которых превышает $700 
000. Рост новых листингов по 
сравнению с продажами мало что 
изменил в ситуации с низким за-

пасом жилья на рынке города. С 
2,150 единицами в наличии, 
уровни запаса жилья почти до-
стигли январских рекордно низких 
значений, установленных в 2006 
году, и почти на 49% ниже долго-
срочного среднего уровня за 
месяц. "Проблема с предложе-
нием остается настойчивой про-

блемой с прошлого года. Рост 
новых листингов в этом месяце 
помог обеспечить выбор для по-
тенциальных покупателей, под-
держивая рост продаж. Однако 
рост продаж не позволил сделать 
каких-либо существенных коррек-

тировок в предложении, со-
храняя условия напряжен-
ными и поддерживая 
дальнейший рост цен", - за-
явила главный экономист 
CREB®, Энн-Мари Лури.     
Запасы в январе составили 
1,3 месяца и уменьшив-
шись по сравнению с про-

шлым месяцем и уровнями 
прошлого года. Постоянная 
нехватка жилья на рынке способ-
ствовала дальнейшему давлению 
на повышение цен на дома. Не-
скорректированная базовая цена 
в январе достигла $572 300,, уве- 

 
личившись по сравнению с про-
шлым месяцем и на 10% выше 
цены, заявленной в прошлом ян-
варе.

В январе продажи выросли, благодаря 
появлению новых листингов на рынке  

недвижимость

C
a 
l 
g
a
r
y Татьяна  Шаламова  

риэлтор
Всего Продаж                       Январь 2023 – 1,198         Январь 2024 – 1,650 
Всего Листингов                  Январь 2023 -  2,451         Январь 2024 - 2,150 
Месяцев Запаса                   Январь 2023 – 2.05           Январь 2024 – 1.30 
Дней на Рынке                     Январь 2023 - 42               Январь 2024 - 34 
Базовая цена                         Январь 2023 - 520,100      Январь 2024 - 572,300

Т ат ь я н а  Ша л ам о в а :  4 0 3  -  8 6 0  -  7 3 7 8

Д а н н ы е  п о  К а л г а р и
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м е д и ц и н а  и  з д о р о в ь е  В организме человека нашли 
ранее неизвестный класс  

«биологических сущностей» 

Каков оптимальный уровень  
физической нагрузки для пожилых

     Уровень физических нагрузок может быть 
разным для каждого человека в отдельности, 
но оптимально делать хотя бы пять-шесть 
тысяч шагов в день, даже в пожилом возрасте. 
Рекомендуется завести шагомер и ежедневно 
отслеживать этот показатель. 
     Ходьба доступна всем, бег трусцой вреден 
для пожилых людей. Нагрузка нужна обяза-
тельно, стоит завести шагомер. В каждом воз-
расте свой порог, но не меньше пяти-шести 

тысяч шагов в день, даже для пожилых людей. 
В идеале 10 тысяч и более. Чем больше фи-
зическая нагрузка, связанная с ходьбой, тем 
лучше. 
     Кардиологи также рекомендовали пожилым 
людям наладить сон, так как в темное время 
суток вырабатывается мелатонин, который 
значительно влияет на сердечно-сосудистую 
систему.  

     Ученые из Стэнфорда обнаружили в орга-
низме человека «абсолютно новый класс» 
биологических сущностей, которые получили 
название «обелиски». Как пишет New Scientist, 
мы постоянно узнаем новое о собственном 
теле, ученые регулярно открывают новые 
штаммы вирусов и бактерий, однако пол-
ностью новые группы — это редкость. 
     Обелиски получили свое название благо-
даря структуре, напоминающей стержень (на-
пример, коронавирус называют так из-за 
подобных на корону белковых шипов). Пред-
полагается, что они находятся где-то между 
вирусами и вироиодами. Вироиды — это про-

стые молекулы ДНК, которые не могут про-
изводить белки, у них также отсутствует за-
щитная оболочка. 
     Обелиски имеют структуру, напоминающую 
вироиды, но при этом они, видимо, способны 
кодировать ранее неизвестные белки — их 
ученые назвали «обулины». 
     К настоящему времени ученые открыли 
около 30 тыс. разных типов обелисков из об-
разцов микробиомов от 400 человек со всего 
мира (примерно 50% обелисков нашли в об-
разцах полости рта, 7% — в кишечнике). 
     Пока неизвестно, зачем обелиски нужны ор-
ганизму и какую роль в нем выполняют. 

 Два лучших  напитка исцелят  
печеньс первого раза

     Для комплексной очистки печени необхо-
димо включить в свой рацион всего два на-
питка. 
     Напиток из овсянки. Предварительно за-
мочите чашку овсянки в течение нескольких 
часов, затем процедите и перемешайте в 
блендере с 1 столовой ложкой корицы и ста-
каном воды. Употребляйте это средство еже-

дневно, лучше всего вечером. Овсянка улуч-
шит все процессы пищеварительной системы. 
     Напиток из имбиря и лимонной воды. До-
бавьте кусочек имбиря и половину дольки ли-
мона. Вскипятите воду и добавьте оба 
ингредиента в стакан. Выпивайте лекарство 
каждый вечер в течение двух недель.  
 

Нзваны лучшие продукты  
для пожилых людей

Эта еда изнашивает сосуды  
быстрее жирного мяса 

     Продукты, содержащие трансжиры, такие 
как фастфуд, колбаса и сдоба, опаснее для 
организма человека, чем здоровая жирная 
пища. По словам диетологов, если употреб-
лять эти продукты регулярно, то уже к 40 
годам человек рискует заработать критиче-
ский износ сердечно-сосудистой системы. 
     В то же время, как считают врачи, нельзя 
полностью исключать полезные и ненасыщен-
ные жиры (омега-3 и омега-6). Дело в том, что 
они участвуют в процессах обмена веществ, а 

также способствуют усвоению жирораствори-
мых витаминов и нормализуют уровень инсу-
лина в крови, снижая риски возникновения 
диабета второго типа. 
      Специалисты рекомендуют включить в 
свое меню разные виды рыбу (лосось, скум-
брию, тунца), растительное и сливочное 
масла, грецкие орехи, миндаль, семена чиа и 
льна, а также авокадо. Это позволит насытить 
организм полезными для него жирами.  

     Врачи рекомендуют пожилым людям в обя-
зательном порядке включить в рацион яйца и 
рыбу нежирных сортов, . 
     Это поможет поддерживать функции 
печени. По словам, специалистов, белок тре-
буется в качестве строительного материала в 
том числе для клеток печени — гепатоцитов. 
Холин, лецитин, жирорастворимые витамины 
и минералы из желтка также незаменимы в 

укреплении печеночной ткани людей в воз-
расте. 
      Нежирные сорта — это тресковые рыбы. 
Они обитают в средних и верхних водах, где 
солей тяжелых металлов мало. Это тоже ис-
точники полноценного белка и жира, которые 
помогут поддержать работу печени в пожилом 
возрасте. 

Кардиолог назвал еду,  
которая запечатывает сосуды

      Кандидат медицинских наук, врач-кардио-
лог Анна Кореневич рассказала, какая еда 
может привести к запечатыванию сосудов. По 
словам специалиста, вопреки популярному 
мнению, атеросклероз провоцирует не пере-
избыток жирного мяса или сала, а сахара. Ко-
реневич посоветовала в первую очередь 
ограничить употребление продуктов с высо-
ким гликемическим индексом, сладостей, из-
делий из белой муки, быстрых каш, белого 
риса. 
     «Атеросклероз напрямую связан не с упо-
треблением жиров, а с употреблением углево-

дов. Каждая конфета организму вредна. И 
дело тут не только в лишнем весе, но и в ате-
росклерозе и проблеме с сосудами», — рас-
сказала врач на своем YouTube-канале. 
     Кореневич отметила, что пристрастие к про-
дуктам с добавленным сахаром отражается и 
на внешности. Из-за гликации коллагена зло-
употребление сладким может вызвать мор-
щины, дряблость, провисание контуров лица, 
гиперпигментацию и отеки. Также риск запеча-
тывания сосудов повышает недостаток физи-
ческой активности, курение и 
злоупотребление алкоголем, добавила врач. 

  Люди с этой группой крови - 
 главные долгожители на планетеПервые признаки  

сердечной недостаточности
     При сердечной недостаточности сердце не 
способно должным образом перекачивать 
кровь по всему телу. Кардиолог Энтони Матур 
в беседе с Express рассказал о первых при-
знаках нарушения работы органа. Одним из 
заметных признаков является ощущение 
одышки, особенно во время физической ак-
тивности, а также в состоянии покоя. Ещё 
одним ключевым индикатором потенциальной 

сердечной недостаточности может быть не-
обычный уровень усталости и слабости. 
     Также на плохую работу органа могут ука-
зывать отёки. Это связано с задержкой жидко-
сти в организме. Нерегулярное или 
учащённое сердцебиение — ещё один ранний 
признак, на который следует обратить внима-
ние. При выявлении этих симптомов следует 
обратиться за медицинской помощью 

Назван cамый полезный овощ  
для пожилых людей

     Белокочанная капуста — самый полезный 
овощ для пожилых людей. Этот продукт помо-
гает снизить уровень холестерина в крови, ко-
торый часто бывает повышен у пожилых. 
Эксперты утверждают, что этот эффект можно 
усилить, если заправлять капусту подсолнеч-
ным или оливковым маслом. Также врачи от-
метили пользу квашеной капусты, которая 
помогает улучшить микрофлору кишечника и 
обогатить ее полезными бактериями. 
     При квашении капусты происходит практи-
чески тот же самый процесс, что и при сква-

шивании молочных продуктов. По составу она 
также богата всеми питательными веще-
ствами. Условно говоря, это пробиотик, только 
не содержащий молочные составляющие, в 
таком растительном исполнении. 
     Кроме того, что белокочанная капуста бо-
гата витамином C, который особенно важен 
осенью, так как помогает защитить организм 
от простуд и вирусных инфекций. Также в этом 
овоще содержится много полезной клетчатки 
и пищевых волокон, необходимых для здо-
ровья кишечника.  

      Японские ученые провели серию масштаб-
ных исследований и выявили, что люди с пер-
вой группой крови реже страдают тромбозами. 
Так, было установлено, что группа крови чело-
века неразрывно связана с риском развития 
сердечно-сосудистых заболеваний.   Ученые 
определили, что обладали первого резус-фак-
тора гораздо чаще остальных умирают из-за 

кровотечений. В то же время, они реже стал-
киваются с тромбозом. 
     Специалисты подчеркнули, что для людей 
с первой группой крови не характерны мас-
штабные случаи инфаркта миокарда и эмбо-
лии. Кроме того, они чаще доживают до 
глубокой старости.   
 

Этот напиток защитит от камней  
в почках лучше щелочной воды 

     Для предотвращения образования опреде-
ленных типов почечных камней рекоменду-
ется повышение pH мочи. Как показало 
исследование, опубликованное в Journal of 
Urology, достаточно щелочной уровень мочи 
могут обеспечить некоторые напитки, в част-
ности апельсиновый сок. В апельсиновом соке 
содержание веществ, повышающих щелоч-
ность, выше примерно в 150 раз, чем в щелоч-
ной воде. Также может быть полезна пищевая 
сода, но она может повысить давление из-за 
содержащегося в ней натрия. 
     Что касается щелочной воды, производи-
тели которой утверждают, что она может сни-
зить кислотность мочи, то, как выяснили 
ученые, она не может повлиять на pH мочи в 

мере, достаточной для профилактики образо-
вания камней в почках. Чтобы оценить потен-
циал щелочной воды для профилактики 
камнеобразования, ученые проанализировали 
пять брендов воды и других напитков. Обыч-
ная вода имеет pH около 7,5, а щелочная - от 
8 до 10. Однако анализ показал, что щелочная 
вода не может повысить pH мочи: ее недоста-
точно, чтобы компенсировать естественную 
выработку кислоты в организме. 
     Исследователи отметили, что для оконча-
тельного доказательства пользы или вреда 
щелочной воды в профилактике камней в поч-
ках нужны клинические испытания с участием 
пациентов. 
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Не ешьте это на ужин
      У людей старше 50 лет метаболизм посте-
пенно замедляется. Чтобы избежать проблем 
с ЖКТ и не набрать лишние килограммы, 
нужно очень внимательно относиться к своему 
питанию. Особенно к продуктам, которые они 
едят на ужин. Диетологи  назвали самые худ-
шие и самые лучшие блюда для пожилых 
людей на вечернюю трапезу. 
     Не нужно есть говядину или свинину на 
ужин: мясо будет долго перевариваться, орга-
низм не сможет нормально спать, потому что 
процесс пищеварения будет продолжаться на 
протяжении всей ночи. Лучше отдайте пред-

почтение легкому белку.  
     Вот что специалисты рекомендуют есть на 
ужин людям старше 50 лет: сырники; индейку 
с овощами; запеканку из творога; нежирную 
рыбы с салатом из овощей; омлет; хумус. 
     Во сне у нас вырабатывается соматотроп-
ный гормон, который отвечает за „ремонт“ ор-
ганизма — например, реконструирует мышцы. 
И именно легкие белки дадут материал для 
этих „ремонтных работ. Если вам очень хо-
чется углеводов на ужин, то можно съесть 
бурый рис с морепродуктами.  
 

Названы танцы, которые полезны 
для здоровья мозга и сердца

      Профессор кафедры кинезиологии и об-
щественного здравоохранения Иллинойского 
университета в Урбана-Шампейне (США) Сью-
зан Агиньяга рассказала о пользе латиноаме-
риканских танцев для здоровья организма.  
     По словам Агиньяги, латиноамериканские 
танцы во время праздничных торжеств не 
только оживят вечеринку, но и помогут вам со-
хранить здоровье. «Танцы полезны для здо-
ровья мозга и сердца», — отмечает 
специалист. Исследования, опубликованные в 
BMC Public Health, показывают, что танцы 
могут уменьшить симптомы стресса, тревоги 
и депрессии. Собственное исследование 

Агиньяги, посвященное латиноамериканским 
танцам, показывает, что изучение быстрых и 
иногда сложных движений сальсы, ча-ча-ча, 
меренге и бачаты может улучшить память. 
Сьюзан связывает это с тем, что человеку по-
стоянно приходится разучивать новые движе-
ния, но при этом не забывать уже выученные, 
а затем комбинировать их. Также, по ее сло-
вам, латиноамериканские танцы могут быть 
хорошим упражнением на выносливость, ко-
торое поддерживает вас в форме и улучшает 
здоровье сердца независимо от возраста че-
ловека.  Ученые раскрыли,  

как пиво влияет на память 
      «Губит людей не пиво» — пели в старом 
фильме «Не может быть». А ученые из Мек-
сики даже считают, что напиток может улуч-
шать когнитивные функции. Исследователи 
провели эксперимент с участием 1652 добро-
вольцев. Сопоставлялись алкогольные при-
вычки участников и тесты на мышление и 
память.  
     Итоги показали, что у любителей пива мне-
монические показатели оказались выше, чем 
у группы, не употребляющей напиток. Осо-

бенно весомы успехи поклонников пива в вер-
бальной и пространственной памяти, также 
они отличились быстротой реакции, отметили 
эксперты. 
     Но... Любопытно, что изначально экспери-
мент проводился для определения влияния 
вина, но пиво обогнало его по результатам. 
Однако есть важное уточнение от экспертов 
— все это справедливо при употреблении на-
питка в умеренном количестве — 100 г в не-
делю. 

Реклама  в  газете   
“Колесо ”  

4 0 3 - 8 9 0 - 5 2 6 0
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     Многие из вас видели и воз-
можно неоднократно мультфильм “In-
side Out” про чувства, которые живут в 
нас и управляют нашим настроением, 
поведением и жизнью в целом. Этот 
мультфильм отобразил своим приме-
ром, одну из популярных терапий – IFS 
(internal family system). Это не семей-
ная терапия, это семья ваших сублич-
ностей и, как водится в семье, кто-то из 
них более активен, кто-то менее, а кто-
то вообще не имеет права голоса. 
Одним словом, все как в семье.    Этот 

подход основан на идее, что психика 
человека состоит из множества суб-
личностей или "частей", каждая из ко-
торых имеет свои уникальные 
характеристики и роли. Разработанная 
Ричардом Шварцем в 1980-х годах, IFS 
предлагает модель, позволяющую ра-
ботать с внутренними конфликтами и 
дисгармонией, приводящими к эмоцио-
нальным и психологическим пробле-
мам.   Надо оговориться, что Шварц не 
изобрел что-то новое. В основе сублич-
ностей - психоанализ Фрейда, но в рас-
ширенном виде – одна большая семья 
внутри. 
      Центральным элементом IFS яв-
ляется концепция "Самости" - ядра 
личности, обладающего качествами 
ясности, любви, спокойствия и ли-
дерства. Самость взаимодействует с 
различными субличностями, стремясь 
достичь внутреннего баланса. По сути 
«самость» - это вы и есть, но на вас 
оказывают влияние субличности, кото-
рые управляют процессами. При-
мерно, как Joy управляла всем чем 
могла и не подпускала к пульту никого 
кроме себя, себя и еще раз себя.  
     Субличности классифицируются на 
три основных типа: 
     Менеджеры - части, стремящиеся 
контролировать внутреннее состояние 
и внешнюю среду, чтобы защитить че-
ловека от боли и уязвимости. 
     Пожарные - части, которые прямо 
сталкиваются с болезненными эмо-
циями и травмами, часто подавляя или 
выражая их через деструктивное пове-
дение (алкоголь, сладкое, наркотики и 
тд) 
     Изгнанники (я называю эти части 
внутренний ребенок) - части, несущие 

болезненные воспоминания и эмоции, 
обычно подавляемые или игнорируе-
мые другими частями. 
     В нашей жизни мы все сталкива-
емся с моментами, когда кажется, что 
наш внутренний мир разрывается на 
части. Например, одна часть нас 
может стремиться к успеху и призна-
нию, в то время как другая - к безопас-
ности и уединению. Этот внутренний 
конфликт может вызвать ощущение 
"распада на части", которое порой ка-
жется непреодолимым. Распад на 
части в контексте IFS — это состояние, 
при котором субличности отделяются 
от Самости, что ведет к дисбалансу и 
дисгармонии. Часто это является ре-
зультатом травмы или стресса, когда 
части принимают крайние позиции 
(более сильные по отношению к дру-
гим субличностям) для защиты от 
боли. Посредством терапии IFS цель 
состоит в том, чтобы восстановить 
связь между Самостью и сублично-
стями, способствуя восстановлению 
внутреннего равновесия. 
     Этот подход в терапии показывает 
нам что наше внутреннее «Я» — это не 
одинокий воин, а целая команда. И 
когда команда работает вместе, то по-
является ощущение целостности. Мы 
учимся слышать каждую часть, призна-
вать её ценность и, в итоге, находить 
способы, как они могут работать вме-
сте, а не против друг друга. 

Распадаясь на части

НатальяНаталья   ОвечкинаОвечкина   
психологпсихолог
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     Многие канадцы страдают от нар-
котической зависимости — страна зани-
мает второе место в мире по количеству 
наркоманов.  
     Согласно анализу новых данных, про-
веденному экспертами сайта вейп-про-
дукции Go Smoke Free, в Канаде на 100 
человек приходится 2,46 случая рас-
стройств, связанных с употреблением 
наркотиков, что уступает лишь США с по-
казателем 3,42 человека. 
     Канада также занимает четвертое 
место по количеству пользователей со-
циальных сетей: 85,7 % населения ак-
тивно общаются в Интернете. 

     Страна также занимает пятое место 
по сахарной зависимости, ежегодно им-
портируя 2,7 миллиона тонн сладкого 
продукта. 
     В исследовании были проанализиро-
ваны последние данные о 14 видах ад-
диктивного поведения в 200 странах 
мира, полученные из различных источни-
ков, включая Всемирную организацию 
здравоохранения, Продовольственную и 
сельскохозяйственную организацию 
ООН и Национальную библиотеку меди-
цины США. 

К аддиктивному поведению относились 
употребление алкоголя, табака и анти-
биотиков, расстройства, связанные с 
употреблением наркотиков, азартные 
игры в Интернете, показатель полового 
индекса, время работы с экраном, коли-
чество онлайн-игроков, активность 
людей в социальных сетях, среднегодо-
вой рабочий день, а также импорт кофе, 
чая, сахара и мяса. 
     По общему количеству зависимостей 
Канада заняла 15-е место в мире, полу-
чив 56,14 балла из 100. 
     Возглавила рейтинг Румыния с резуль-
татом 66,79 балла. Жители этой страны 
чаще всего прикладываются к бутылке, 
употребляя в среднем 17 литров алко-
голя на взрослого человека в год. 

     В десятку также вошли Латвия, Ав-
стралия, Франция, США, Великобрита-
ния, Чили, Литва, Болгария и Чехия. 
     «Многие из стран, вошедших в первую 
десятку, являются странами с высоким 
уровнем ВВП, что говорит о том, что 
люди с более высоким уровнем доходов 
могут позволить себе подпитывать свое 
поведение, вызывающее сильную зави-
симость», — говорится в заявлении 
представителя организации Go Smoke 
Free 

Канада на втором месте в миреКанада на втором месте в мире   
по количеству наркомановпо количеству наркоманов

 исследование

  
     Туристическое агентство Flight Cen-
ter составило список направлений, куда 
канадцы ездили чаще всего в 2023 г. На 
первом месте оказался Канкун (Мек-
сика), на втором — Пунта-Кана (Домини-
канская Республика), на третьем — 
Ванкувер (Британская Колумбия). 

     В ТОП-10 направлений вошли: Пуэрто-
Вальярта (Мексика), Монтего-Бей 
(Ямайка), Торонто (Онтарио), Калгари 
(Альберта), Лос-Кабос (Мексика), Лондон 
(Великобритания) и Варадеро (Куба).  
     В агентстве сообщили, что некоторые 
клиенты ездили в Лонгйир, поселение, 
которое является частью норвежского 
архипелага Шпицберген и находится за 
полярным кругом. Самыми часто посе-
щаемыми городами в Канаде стали Ван-
кувер, Калгари, Торонто, Виктория 
(Британская Колумбия) и Келоуна (Бри-
танская Колумбия), пишет издание Daily 
Hive. 
       Большинство клиентов бронировали 
экономический класс для международ-
ных поездок (90%) и рейсы эконом-
класса (94%). На отелях канадцы 
экономили реже: 16% забронированных 

отелей были пятизвездочными, 50% — 
четырехзвездочными. 
     Самым продолжительным прожива-
нием в отеле в 2023 г стало бронирова-
ние на 40 дней, самое дорогое 
бронирование обошлось в $56 662. Чаще 
всего канадцы бронировали отели в 
Ривьера-Майя (Мексика), Канкуне и Лас-
Вегасе (США). 
     Самым сложным бронированием в 

2023 г стало бронирование в девять эта-
пов. Маршрут начинался в Торонто, от-
куда путешественники отправились в 
Ванкувер, затем в Брисбен (Австралия), 
Бали и Чиангмай. Затем путешествен-
ники вылетели из Бангкока в Ванкувер, а 
оттуда — в Сан-Диего (Калифорния). От-
туда путешественники отправились в 
Портленд, затем в Ванкувер и, наконец, 
вернулись домой в Торонто. 
     Круизы были особенно популярны 
среди путешественников старше 60 лет, 
популярные направления включали Ор-
ландо (Флорида), мыс Канаверал и Лонг-
Бич во Флориде. 
     Flight Center прогнозирует, что Филип-
пины, Испания, Италия и Португалия воз-
главят рейтинги популярных 
направлений в ближайшие месяцы. 

Стало известно, куда канадцы Стало известно, куда канадцы   
ездили чаще всего в 2023 годуездили чаще всего в 2023 году
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     Новый рейтинг показывает, почему 
стоит.  Канадский паспорт всегда имел ре-
путацию одного из самых влиятельных в 
мире, но новый рейтинг показывает, по-
чему именно его стоит иметь. Если вы пу-
тешествуете на самолете, то от того, 

какой у вас паспорт, зависит, пройдут ли 
ваши поездки более гладко или нет. 
    Компания Arton Capital, занимающаяся 
финансовым консалтингом в сфере гло-
бального гражданства и базирующаяся в 
Монреале, опубликовала рейтинг самых 
влиятельных паспортов в мире на 2024 
год, основываясь на том, насколько боль-
шую свободу передвижения они дают пу-
тешественнику. По словам 
представителей компании, данный рей-
тинг является полезным инструментом, 
который информирует «общественность 
о том, насколько сильно паспорт влияет 
на личность владельца, его возможности, 
мобильность и общее качество жизни». 

     В этом году канадский паспорт занял 
7-е место в мире по влиятельности, усту-
пив Мальте, Эстонии, Литве и Словении. 
Общий балл по мобильности составил 
173. При этом учитываются 117 стран, в 
которые владельцы канадских паспортов 
могут въезжать без визы, 50 направле-
ний, где требуется виза по прибытии, и 
шесть мест, где канадцам необходимо по-

лучить электронное разрешение на 
въезд. То есть, паспорт занимает до-
вольно высокое место. Показатель 
уровня мобильности канадского паспорта 
практически не менялся с 2022 года, 
единственное значительное снижение 
произошло в 2020 году из-за ограничений 
COVID-19. 
     К примеру, паспорт Объединенных 
Арабских Эмиратов занял первое место, 
набрав 180 баллов за мобильность. Люди 
с этим паспортом могут безвизово въез-
жать в 124 страны. 
     Владение американским паспортом 
лишь немногим лучше, чем канадским, — 
174 балла за мобильность. 

Стоит ли еще иметь Стоит ли еще иметь   
канадский паспорт? канадский паспорт? 

рейтинги
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     ВВ  конце 2023 года со-
стоялась премьера спек-
такля «Щелкунчик и 
Мышиный Король» театра 
«Часы». Как всегда красоч-
ный музыкальный спек-
такль был дополненной и 
доработанной версией 
спектакля, сыгранного те-
атром более 10 лет назад и 
основанном на стихотвор-
ном сценарии, написан-
ным одним из основателей 
театра Еленой Колеснико-
вой. 
     Мы очень гордимся тем, 
что в новом спектакле иг-
рали актёры или младшие 
братья и сёстры тех, кто 
был задействован в спек-
такле 10-летней давности! 
Света Школа была одной 
из тех, кто был в актёрском 
составе первого спектакля, 
а Илья Абрамов продол-
жил карьеру старшего 
брата Миши Абрамова, ко-

торый отыграл в Театре 
«Часы» более 10 лет. Так 
что Театр «Часы» продол-
жает традиции и показы-
вает преемственность 
поколений в своём творче-
стве. 
     «Детям и взрослым, 
нужна сказка», - рассказы-
вала нам руководитель 
старшей театральной 
группы, Елена Чертова,- 
«Сказка рождественская, 
сказка со счастливым кон-
цом, сказка, наполненная 
такими идеями и мыслями, 
которые будут нести свет-
лое и доброе в юные умы 
нашего подрастающего по-
коления, и оставят тёплые 
воспоминания в душе. Ис-
тория о доброй маленькой 
девочке, полюбившей всей 
душой неприметную дере-
вянную игрушку – это как 
раз то, чего нашим детям, -  
и даже взрослым! - так не 
хватает в современном, че-
ресчур практичном мире». 
     В спектакле «Щелкунчик 

и Мышиный Король» были 
задействованы все уче-
ники детской студии «Ча-
сики» и практически вся 
труппа театра «Часы». Не-
которые, самые юные ар-
тисты – Артём Савельев, 
Эрика Золенко, Катя Скри-
пец, Александра Деттбарн, 
Максим Кальченко – 
только начали свою теат-

ральную карьеру, и спек-
такль стал для них дебю-
том.  
     Работа каждого ребёнка 
в театре – очень серьёзная 
часть его жизни. Далеко не 
каждый может выйти на 
сцену, когда за ним наблю-
дают десятки пар глаз. Но 
такая практика для ре-
бёнка приносит отличные 

результаты не только в те-
атре, но и в обыденной 
жизни. Дети раскрепо-
щаются, становятся более 
уверенными в себе, спо-
койно выходят на презен-
тации в школе, не боятся 
лишний раз спрость учи-
теля о помощи или задать 
какой-то вопрос. Каждый 
раз, глядя на то, как вновь 
пришедшие детишки, ме-
няются прямо на глазах в 
театре, мы, взрослые, ра-
дуемся. Но за этим стоит 
очень напряжённая работа 
на репетициях, результат 
этого выносится на суд 
зрителей в спектаклях. 
     Зрителям же из зала всё 
кажется простым и лёгким. 
Все хлопали и смеялись, 
всем понравились «живые 
куклы» в исполнении 
Тессы Стюк и Добромира 
Рычагова, выход малень-
ких и больших мышей, 
солдатиков, кукол, не го-
воря уже о Мари (Алина 
Савельева), Петрушке 
(София Кальченко), Щел-
кунчике (Илья Абрамов), 

Мышином Короле (Роман 
Бусов), Мышильде (Майя 
Мелешко). 
     Музыкальную часть 
спектакля обеспечивал 
Маэстро театра «Часы» - 
Андрей Кудря. 
     Музыка – это очень важ-
ная часть представления, 
в какой-то мере душа спек-
такля, то, что по-настоя-

щему придаёт сказочной 
истории гармонию и ска-
зочный дух.  
     Зрители, как всегда, по-
ставили высокую оценку 
костюмам в спектакле, ко-
торые создала руководи-
тель детской студии 
«Часики» и модельер те-
атра Инна Тайкова.  
     В спектакле принимали 
участие и помогли ему со-
стояться: 
     Студия «Часики» -  
     Илья Абрамов, Саша Ро-
манова, Вильям Стюк, 
Тесса Стюк, Давид Гублер, 
Диана Гублер, Роберт 
Кудря, Мария Бабаева, 
Павел Кепчинский;  
     Театр «Часы» -  
     Даша Родикова, Миша 
Кепчинский, Алисон Щер-
бакова, Андрей Родиков, 
Олег Скоринский, Михаил 
Гаряев, Света Школа-Ло-
пата, Макар Беседин, Майя 
Мелешко, Роман Бусов, 
Костя Рычагов, Вера Рома-
нова. 
     Помощь за кулисами – 

Елена Чертова, Виктор Ле-
онтович, Марина Арзума-
нова, Натали Яранцева 
     Грим – Дарья Тайкова-
Стюк, 
     Звук – Владимир Тайков   
     Свет – Артем Родиков 
     Фотосъемка и информа-
ционная поддержка – Евге-
ний Чертов 
     Видеосъемка – Сергей 
Абрамов и NewWestVideo 
     Рефреном всего спек-
такля звучали слова: 
«Никого не обижайте, 
зазубрите это заклинанье, 
И ходя по свету, пойте 
песню эту 
И всегда везде желайте 
только лишь добра» 
     Добра, радости и 
счастья всем нашим зри-
телям и читателям га-
зеты «Колесо» желает 
     Театр «Часы» и Часов-
щик – Валерий Тайков 
(использованы мате-
риалы из статьи Елены 
Триодиной) 
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Анджеле Дэвис – 80 лет 

 
     История жизни и борьбы самой 
известной в СССР американской пра-
возащитницы 
      Имя этой американской правозащит-
ницы слышали многие жители СССР в 
1970-х. С биографией женщины даже в 
общих чертах знакомы единицы, зато ло-
зунг «Свободу Анджеле Дэвис!» знают ты-
сячи. Для Советского Союза активистка 
была интересной и необычной личностью, 
а для американских властей представля-
лась проблемой, от которой нужно изба-
виться. Подробнее о том, кто такая 
Анджела Дэвис и чем прославилась в ис-
тории, – в материале 24СМИ. 
 
«Динамит-Хилл» 
     Анджела Ивонн Дэвис родилась 26 ян-
варя 1944 года в Бирмингеме – крупней-
шем городе штата Алабама, который 
расположен на юго-востоке США. Даже 
спустя 80 лет после отмены рабства на 
Юге здесь то и дело вспыхивали кон-
фликты на расовой почве. 
     В 1940-х афроамериканцы из среднего 
класса, преодолевая препятствия, сели-
лись в районах «для белых» в Бирмин-
геме. Местный филиал Ку-клукс-клана 
воспринял инициативу чернокожих как 
вызов, поэтому устроил террористиче-
скую кампанию. Расисты обстреливали, 
поджигали и взрывали дома афроамери-
канцев. 
      Из-за десятков терактов Бирмингем 
нарекли «Бомбингемом», а район, где ро-
дилась Дэвис, прозвали «Динамит-Хилл». 
Отец Анджелы после колледжа препода-
вал историю в средней школе, накопил 
средства и приобрел автозаправку. Мать 
была учителем начальных классов. Оба 
родителя боролись за гражданские права 
чернокожих. 
 
Юная коммунистка 
     У Анджелы было два брата и сестра. 
Родители старались, чтобы дети прово-
дили поменьше времени в «Динамит-
Хилл». Например, на летние каникулы 
отправляли отпрысков в Нью-Йорк, где их 
дядя держал ферму. Известность при-
обрела не только Анджела, но и ее брат 
Бенджамин, который после окончания 
колледжа профессионально играл в аме-
риканский футбол. 
     Дэвис училась в школе на отлично и хо-
тела пойти по стопам родителей – стать 
учительницей. В юности вступила в марк-
систский кружок, где подружилась с доче-
рью видного деятеля Коммунистической 
партии США Герберта Аптекера. 
     Окончательное формирование полити-
ческих и философских взглядов про-
изошло во время учебы в Брандейском 
университете в штате Массачусетс. До-
полнительное образование девушка полу-
чала во Франции и ФРГ. Анджеле было 18 
лет, когда разразился Карибский кризис. 
Девушка приняла участие в антивоенном 
митинге, во время которого познакоми-
лась с немецким философом Гербертом 
Маркузе – участником социалистической 
революции в Германии. 
 
Визит в ФБР 
     В молодости Дэвис совмещала работу 
и учебу. Накопив денег, американка отпра-
вилась в Финляндию в 1962 году, где при-
няла участие во Всемирном фестивале 
молодежи и студентов. Почетным гостем 
мероприятия был Юрий Гагарин, который 
за три месяца до этого совершил первый 
в мире полет в космос. В 1963-м Анджела 
вернулась в США, чтобы погостить дома 
и проведать друзей. Но возвращение 
омрачилось вызовом в ФБР, где девушке 
пришлось объясняться за участие в меро-
приятии, спонсируемом коммунистами. 
     Пока Анджела привлекала внимание 
американских властей и училась в Ев-
ропе, в Бирмингеме и во всех США борьба 
чернокожих за свои права достигла апо-
гея. Дэвис пережила два тяжелых удара. 
Первый – когда Ку-клукс-клан взорвал 
церковь в Бирмингеме и погибли четыре 
человека, которых Анджела знала лично. 
Второй – когда убили лидера афроамери-
канцев Мартина Лютера Кинга. 
 
«Черные пантеры» 
     Наплевательское отношение американ-
ских властей к пострадавшим от рук кла-
новцев укрепило веру Анджелы в 
социалистические идеи. В 1969-м Дэвис 
вступила в Коммунистическую партию 
США, участвовала в движении фемини-
сток, а затем присоединилась к «Черным 
пантерам». 

Партия прославилась методами борьбы 
за права афроамериканцев, пройдя путь 
от черного национализма до антирасизма. 
Агрессивные парни в кожаных куртках и 
черных беретах кошмарили белых интел-
лигентов в 1960–1970-х, пока партию 
окончательно не дискредитировали к 1980 
году. 
     За связь с коммунистами Дэвис уво-
лили из Калифорнийского университета, 
чему посодействовал губернатор Рональд 
Рейган. Активистка сосредоточилась на 
правозащитной деятельности в калифор-
нийской тюрьме Сан-Квентин. В исправи-
тельном учреждении Анджела 
познакомилась с Джорджем Джексоном – 
видным деятелем «Черных пантер» и об-
виняемым по делу об убийстве полицей-
ского. Рабочие отношения дополнились 
любовными, но Дэвис не помогла возлюб-
ленному выйти на свободу, а сама оказа-
лась на скамье подсудимых. 
 
Захват заложников 
     У Джорджа был младший брат Джона-
тан, который тоже был ревностным после-
дователем «Черных пантер». Молодой 
человек посчитал, что исход суда предре-
шен, поэтому совершил опрометчивый по-
ступок. 

     7 августа 1970 года продолжался про-
цесс над Джексоном. В этот момент его 
брат ворвался в здание суда с пистолетом 
и дробовиком. Стремление молниеносно 
вызволить родственника сменилось на 
попытку договориться с полицией об осво-
бождении брата, обменяв его на заложни-
ков. Но правоохранители взяли здание 
штурмом. В ходе операции погиб 17-лет-
ний Джексон-младший, его соратник и 
один из судей, а обвинитель был слу-
чайно ранен полицейскими. 
     Власти нашли повод для задержания 
Дэвис. Выяснилось, что Джонатан разма-
хивал в суде пистолетом и дробовиком, 
принадлежавшим Анджеле. По калифор-
нийскому закону владелец оружия – со-
участник преступления. От ареста 
правозащитница скрывалась два месяца, 
пока не была поймана в Нью-Йорке. 
Дэвис попала в топ-10 самых разыскивае-
мых преступников США. Ричард Никсон 
восхитился работой ФБР и заявил, что 
агенты изловили «опасного террориста». 
 
«Свободу Анджеле Дэвис!» 
     Арест американской коммунистки вы-
звал резонанс не только в Штатах, но 
также в Европе и СССР. Особенно остро 
отреагировали в Союзе, ведь Дэвис при-
держивалась родной советским гражда-
нам идеологии. Школьники писали 
Анджеле письма, а детсадовцы слали ри-
сунки. Сохранились фото, на которых ра-
бочие предприятий запечатлены с 
транспарантами «Свободу Анджеле 
Дэвис!». В СССР американская акти-
вистка стала культовой фигурой, заокеан-
ским союзником, «лучом света в царстве 
капитализма». Правозащитницу в своих 
текстах упоминали Владимир Высоцкий 
(«Жертва телевидения»), Джон Леннон и 
Йоко Оно (Angela), группа The Rolling 
Stones (Sweet Black Angel).  
 
Освобождение 
     Дэвис собирались посадить за причаст-
ность к нападению на суд, убийству судьи 
и ранению обвинителя. Главный виновник 
мертв, его брат застрелен якобы во время 
попытки побега. Правозащитнице грозило 
тюремное заключение на несколько лет. 

Под арестом молодая женщина провела 
год и 4 месяца, после чего была отпущена 
под залог в $100 тыс. ($710 тыс. в 2023-м 
с поправкой на инфляцию). 
     Нужную сумму помогли собрать владе-
лец молочной фермы и американский 
марксист Роджер Макафи и бизнесмен 
Стив Спарачино. Активисты пресвитери-
анской церкви оплатили адвокатов. По-
мощь оказывал и Советский Союз. В итоге 
через 18 месяцев после ареста дело за-
крыли, не доказав причастность Дэвис к 
преступлению Джексона-младшего. 
     Но Анджела не отрицала, что оружие 
принадлежало ей. Девушка признала, что 
за два дня до нападения приобрела дро-
бовик в ломбарде Сан-Франциско. Обви-
няемая указывала, что оружие покупала 
для самообороны, защиты от полицей-
ского произвола. 
 
Поездка в СССР 
     В ЦРУ подсчитали, что советская про-
паганда тратила 5% ресурсов на освеще-
ние событий, связанных с американской 
активисткой. После снятия обвинений 
Анджела Дэвис посетила СССР. Молодая 
женщина с необычной для советских 
граждан прической афро прогуливалась 
по Красной площади, читала лекции, об-

щалась с поклонниками и получила зва-
ние почетного доктора МГУ в 28 лет. 
     На обратном пути Анджела заглянула 
в ГДР, где встретилась с Эрихом Хонекке-
ром. В Германии коммунистка посетила 
Берлинскую стену и произнесла речь «Не 
только моя победа», в которой восхва-
лила СССР и ГДР, которые помогли ей из-
бежать тюрьмы. 
     До визита в Москву и Берлин правоза-
щитница посещала Кубу. Остров Свободы 
занимал особое место в сердце активи-
стки. Девушка восхищалась тем, как ку-
бинцы живут в мире и согласии, не 
сталкиваются с расизмом. Дэвис укрепила 
веру в то, что социализм – единственный 
путь к искоренению дискриминации на ра-
совой почве. 
 
Всемирная слава 
     После ареста имя Анджелы начало 
превращаться в бренд. Девушку поддер-
жали не только в СССР. Митинги за осво-
бождение проходили в Риме и Париже, 
активистку восхваляли Жан-Поль Сартр и 
ее наставник Маркузе, а норвежские ста-
рушки слали ей в теплую Калифорнию вя-
заные свитера. После освобождения 
рядовые американцы начали скупать 
майки с изображением Анджелы, появи-
лись предложения о написании биографи-
ческой книги, а из Калифорнийского 
университета пришли извинения и пред-
ложение вернуться на прежнее место за 
двойное жалование. 
     Перед Анджелой встал выбор: сде-
латься медийной личностью и погрязнуть 
в гонорарах и интервью или продолжить 
работу, начатую в конце 1960-х. Следую-
щее десятилетие Дэвис защищала права 
чернокожих, индейцев, женщин, азиатов, 
лиц нетрадиционной ориентации, осуж-
дала войну во Вьетнаме. 
 
Солженицын о Дэвис 
     Диссидент Александр Солженицын в 
1975-м обвинил Дэвис в лицемерии. По-
водом стал ответ Анджелы чехословац-
ким политзаключенным. Политик Иржи 
Пеликан, скрываясь в Италии, написал от-
крытое письмо, в котором призвал амери-
канскую правозащитницу помочь 

арестантам.  
     Но Дэвис ответила отказом, отметив, 
что Пеликан подрывает авторитет главы 
ЧССР Густава Гусака и «нападает на 
собственную страну». «Они заслуживают 
того, что получают. Пусть они остаются в 
тюрьме», – заявила активистка на призыв 
помочь чехословацким политзаключен-
ным.     «Вот они какие, коммунисты!» – 
восклицал Солженицын, оценивая ответ 
Дэвис. 
     Через несколько лет коммунистка пе-
ресмотрела ситуацию с политзаключен-
ными. В 1979-м американка посетила 
«Артек», прошла символичный ритуал 
вручения пионерского галстука и акку-
ратно спросила, можно ли навестить со-
ветских диссидентов в тюрьме. 
Сопровождающие быстро сменили тему, 
дав понять Анджеле, что встреча невоз-
можна. 
 
Президентские выборы 
     В 1980-м лидер американских комму-
нистов Гэс Холл в третий раз баллотиро-
вался на пост главы США. На должность 
вице-президента претендовала Анджела. 
В период избирательной кампании с ком-
мунисткой проводил личную встречу Лео-
нид Брежнев. Но представители 
Компартии набрали 0,02% голосов. Холл 
и Дэвис предприняли новую попытку в 
1984-м, однако, Рейган и в этот раз ока-
зался намного популярнее у американцев. 
 
Возлюбленная Анджелы 
     В 1997 году активистка совершила ка-
минг-аут. За 15 лет до этого она состояла 
в официальном браке с Хилтоном Брей-
туэйтом. Как раз в этот период Анджела 
пыталась пробиться в Белый дом. Но в 
1990-х решила публично рассказать о 
том, что на самом деле происходит в ее 
личной жизни. 
     В 2020-х кумир советских граждан со-
стоит в отношениях с профессором Джи-
ной Дент, которая младше ее на 22 года. 
Давние партнеры имеют одинаковые со-
циально-политические взгляды: феми-
низм, отмена смертной казни, реформа 
полиции и пенитенциарной системы, 
борьба с гомофобией. 
     
Байопик 
    Режиссер Джули Дэш прославилась 
тем, что стала первой афроамериканкой, 
чей фильм попал в широкий прокат. В 
1991-м она представила фильм «Дочери 
пыли», повествующий о жизни субэтниче-
ской группы афроамериканцев под назва-
нием «гулла». В 2019-м Дэш сообщила о 
планах снять биографический фильм об 
Анджеле Дэвис. 
     В российском кинематографе упомина-
ние активистки в кино ограничивается 
ироничным девизом героя Виктора Сухо-
рукова в картине «Брат 2»: «Свободу Анд-
желе Дэвис!» В ленте кинокомпании 
«Казахфильм» «Фара» (1998) главный 
герой в детстве писал письмо арестован-
ной Дэвис. 
 
Разрыв с коммунистами 
     От американских коммунистов Дэвис 
отмежевалась после того, как они поддер-
жали ГКЧП в СССР. Анджела посчитала, 
что товарищи пошли неверным путем, и 
предрекла им угасание. По состоянию на 
2017 год количество членов партии со-
ставляло 5 тыс. человек. В противовес 
Дэвис основала Комитеты по связям за 
демократию и социализм. 
     Активистка поддерживает глобальное 
движение «Бойкот, изоляция и санкции». 
Суть кампании заключается в призыве к 
политическому и экономическому давле-
нию на Израиль из-за конфликта с Пале-
стиной. Германия в 2019-м первой из 
стран ЕС признала движение антисемит-
ским. 
 
Не забыта 
     26 января 2023 года Дэвис исполни-
лось 80 лет. Личность активистки уже 
давно не в центре внимания, а советские 
дети выросли и смутно помнят, как от-
правляли рисунки чернокожей девушке – 
жертве империалистического Запада. 
     В США о Дэвис помнят. В 2020-м по 
стране прокатились протесты из-за гибели 
Джорджа Флойда. Митинги переросли в 
беспорядки. Например, в Сиэтле разгро-
мили полицейский департамент. Над вхо-
дом в опустевшее здание красовался 
портрет Дэвис. 
     Сейчас Анджела Дэвис работает в Ка-
лифорнийском университете, занимается 
исследованиями на тему феминизма, 
ездит по США с лекциями и с 2021 года 
является членом Американской академии 
искусств и науки. 
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 23 января Андрею Кан-
чельскису исполнилось 
55 лет 
 
     Пожалуй, именно английская 
Премьер-лига является самым 
интересным футбольным чем-
пионатом, в котором выступают 
наибольшее число топ-клубов и 
звёздных игроков. В историю 
АПЛ вошли и ряд российских 
спортсменов. Многие болель-
щики до сих пор вспоминают, 
как Андрей Аршавин оформил 
покер в ворота «Ливерпуля», 
выступая за лондонской «Арсе-
нал». В тот же период Роман 
Павлюченко был основным 
форвардом «Тоттенхэма», а 
Юрий Жирков относительно не-

плохо проявил себя в «Челси». 
Чуть раньше в составе «синих» 
выступал Алексей Смертин, ко-
торый хоть и не смог закре-
питься в основе, но всё-таки 
был важной частью чемпион-
ской команды Жозе Моуринью. 
     И только болельщики со ста-
жем помнят, возможно, лучшего 
российского футболиста в исто-
рии АПЛ. В 1991 году Андрей 
Канчельскис был ключевым иг-
роком «Манчестер Юнайтед» и 
одним из любимчиков сэра 
Алекса Фергюсона. В составе 
«красных дьяволов» полузащит-
ник провёл 123 игры, в которых 
стал автором 47 голов. Дважды 
ему удалось стать чемпионом 
Англии. 

     Россиянин достаточно бы-
стро адаптировался в новой для 
себя команде, особенно после 
того, как один из одноклубников 
подарил ему список британских 
ругательств. Андрей всегда с по-
зитивом относился к юмору в 
раздевалке и к различным ро-
зыгрышам среди своих товари-
щей. При этом он всегда уважал 
старшее поколение, которое от-
вечало ему взаимностью. Даже 
величайший футболист в исто-
рии английского футбола ушед-
ший недавно Бобби Чарльтон 
возил Андрея с сыном на отдых! 
     По этому случаю дня рожде-
ния одного из лучших игроков в 
истории российского футбола 
можно вспомнить достаточно 
много выдающихся матчей, ко-
торые Андрей Канчельскис про-
вёл в составе «красных 
дьяволов». Но, безусловно, 

самым легендарным стало ман-
честерское дерби, которое со-
стоялось 10 ноября 1994 года. 
      Разумеется, «Манчестер 
Сити» в те годы был не тот, что 
сейчас. До прихода арабских ин-
весторов «горожане» были се-
редняками английского 
футбола, но всё-таки к дерби 
всегда подходили с особым на-
строем. В 90-х для болельщиков 
«Сити» обыграть «МЮ» было 
важнее любых трофеев. 
Именно в таких принципиаль-
ных матчах и проявляется ха-
рактер спортсменов. 
Российскому полузащитнику 
«красных дьяволов» Андрею 
Канчельскису это удалось в пол-
ной мере. 

     Уже на 23-й минуте, нахо-
дясь в середине поля, он вы-
ложил мяч точно на ход 
легендарному Эрику Кантона, 
который открыл счёт в матче. 
А ведь французский форвард 
находился почти в 30 метрах 
от Андрея. Но это было только 
начало шоу. Второй гол Кан-
чельскис забил уже самостоя-
тельно под занавес первого 
тайма. Россиянин воспользо-
вался пасом своего партнёра 
по команде, уверенно пере-
играл вратаря «Сити» и отпра-
вил мяч в ближний угол. 
     Следующий гол Андрея слу-
чился сразу после перерыва. 
Он стал результатом индиви-
дуальной феерии: после впе-
чатляющего дриблинга, 
полузащитник великолепно 
обошёл двух защитников, а 
затем обыграл голкипера и от-

правил мяч в пустые ворота. 
      Счёт в матче стал 3:0, а на 
трибунах «Олд Траффорд» тво-
рилось нечто невероятное. К 
1994 году «Манчестер Юнай-
тед» уже стал флагманом анг-
лийского футбола, и победы над 
середняком в лице «Сити», ка-
залось бы, должны становиться 
обыденными. Несмотря на это, 
в каждом манкунианском дерби 
на трибунах царила атмосфера, 
которую можно сравнить с фи-
налом чемпионата мира. 
     При счёте 3:0 никто и не 
думал расслабляться и останав-
ливаться. В итоге в середине 
второго тайма Марк Хьюз забил 
четвёртый гол в ворота «горо-
жан», а в самом конце матча 

ещё раз отличился главный 
герой вечера. Андрей Канчель-
скис получил передачу, после 
чего вышел один на один с гол-
кипером. С первого раза забить 
не получилось, но на добивании 
он всё-таки отправил пятый мяч 
в ворота принципиального со-
перника. 
    В итоге — 5:0 и хет-трик Кан-
чельскиса! Голы российского по-
лузащитника вызвали восторг 
среди болельщиков «МЮ», ко-
торые скандировали его имя на 
стадионе. Этот хет-трик стал не 
только символом индивидуаль-
ного мастерства, но и важным 
вкладом в общую победу 
команды. 
     После окончания встречи ряд 

британских СМИ писали, что за 
такой перформанс Андрей за-
бронировал себе место в Зале 
славы «Манчестер Юнайтед»! 
     Этот день до сих пор оста-
ётся в памяти болельщиков 
«красных дьяволов» как момент 
величайшего вдохновения и 
триумфа как российского полу-
защитника, так и всей команды 
сэра Алекса Фергюсона. Кроме 
того, этот хет-трик стал первым 
в истории «Манчестер Юнай-
тед» после образования АПЛ. 
Таким образом, Андрей Кан-
чельскис навсегда вписал своё 
имя в историю клуба и всей 
лиги.  

Виталий Овсянников,  
. Фото Григорий Филиппов, 

спорт и около

Разорвал «Манчестер Сити»: оформил хет-трик и вошёл в историю АПЛРазорвал «Манчестер Сити»: оформил хет-трик и вошёл в историю АПЛ   

 
     2 февраля главному тре-
неру сборной России и одному 
из самых ярких персонажей на-
шего футбола Валерию Карпину 
исполняется 55 лет. Едва ли не 
каждое высказывание харизма-
тичного специалиста вызывает 
большой резонанс и активно об-
суждается. Интересно, что су-
пруга Валерия Георгиевича 
Дарья несильно отстает от мужа 
в плане медийном и умения 
жечь сердца болельщиков глаго-
лом. Она готова публично защи-
щать любимого от нападок. А 
ведь когда-то называла Карпина 
«дядей Валерой»… 
 

Дочь подруги детства 
 
     Личная жизнь Валерия Кар-
пина больше похожа на мекси-
канский сериал. Несколько 
неудачных браков, пара интри-
жек и целое расследование о 
признании дочери в духе скан-
дальных ток-шоу. 

     Но после всех перипетий Ва-
лерий Георгиевич наконец 
встретил ту единственную, с ко-
торой хочет прожить до конца 
дней, — дочь подруги детства 
Дашу. Карпин заметил девушку, 
когда она пела в ресторанах и 
клубах Нарвы, и долгое время 
не решался начать с ней роман-
тические отношения. Зато сей-
час, почти десять лет спустя, 
они стали главной футбольной 
парой России, задающей 
тренды. 
 
Пересекались по вечерам 

 
     Дарья, как и Валерий, из 
Нарвы. Она познакомилась с 
футболистом, когда была ещё 
совсем ребёнком. В 14-летнем 
возрасте Карпин пытался ухажи-
вать за её матерью Владой, од-
нако романтических отношений 
у них не сложилось. Зато Влада 
сдружилась с матерью перспек-
тивного футболиста, и с тех пор 
их семьи тесно общаются. Вале-

рий Георгиевич часто бывал в 
гостях у семьи Дарьи, буквально 
на его глазах девочка, которая 
называла его «дядей Валерой», 
превратилась в обаятельную 
девушку. 
     Роман между близкими 
друзьями закрутился в 2014 
году. Дарья была солисткой в 
популярной эстонской группе Be 
Free и выступала на сценах клу-
бов и ресторанов Нарвы, а Кар-
пина, который много времени 
проводил дома, приглашали на 
различные мероприятия род-
ного города. Будущие супруги 
часто пересекались и за время 
этих дружеских посиделок 
сильно сблизились. 
     Девушка постоянно ловила 
на себе влюбленные взгляды 
начинающего тренера, и посте-
пенно в ней тоже вспыхнули 
тёплые чувства. На одном из 
мероприятий они танцевали под 
песню «Ты моя нежность», и 
Даша поняла, что она оконча-

тельно влюбилась. 
     Однако, несмотря на возник-
шую симпатию, отношения так и 
не переходили на новый уро-
вень.   Как вспоминает тренер 
сборной, долгое время Дарья 
оставалась для него дочкой по-
други детства, и ему было тя-
жело перейти эту черту. Тем 
более за плечами Даши и Вале-
рия уже был печальный опыт су-
пружеской жизни, поэтому они 
решили не форсировать собы-
тия и просто наслаждались об-
ществом друг друга. Карпин 
иногда дарил женщине цветы, а 
когда приезжал в Эстонию, 
водил её по ресторанам. 
 

«Перед ними стоял  
сияющий Валера, каким 
они не видели его уже 

много лет» 
 
     Влюблённые боялись со-
общить своим семьям о появив-
шихся чувствах, поэтому 
пытались скрывать свои встречи 

и звонки от близких. Но вскоре 
мама Даши стала догадываться 
об их отношениях и довольно 
скептично к этому отнеслась. По 
её мнению, между дочерью и 
Валерием возник лишь мимо-
лётный роман и совсем скоро 
чувства угаснут, а дружеские от-
ношения между их семьями 
будут навсегда утрачены. 
— Сначала действительно была 
в растерянности. Мама не пони-
мала, какая перспектива у этих 
отношений. А вдруг все пору-
гаются и многолетней дружбе 
придет конец? Это ее очень пу-
гало. Но когда она впервые уви-
дела нас с Валерой вместе, все 
тревоги и сомнения отпали. 
Перед ними стоял сияющий Ва-
лера, каким они не видели его 
уже много лет. «Боже, какое 
счастье, что не надо ни с кем 
знакомиться и пытаться понра-
виться. Мы всё друг о друге 
знаем», — приводит слова 
Даши Maxim. 
     После получения одобрения 
от родителей, отношения между 
возлюбленными стали стреми-
тельно развиваться, и в 2017-м 
пара поженилась. Свадьба про-
шла в Эстонии, на территории 
того самого отеля, в котором Ва-
лерий годом ранее сделал пред-
ложение. Торжество было 
скромным, пригласили лишь 
самых близких. Уже через год на 
свет появилась первая общая 
дочь пары Даша, а ещё через 
два года родилась девочка 
Саша. 
 

«Ты понимаешь, что  
меня постоянно не будет 

дома?»  
     Очередное испытание для 
Карпина и его семьи началось в 
2021 году, когда тренер согла-
сился на совмещение работы в 
«Ростове» и сборной России. 
Валерий Георгиевич долго со-
мневался, стоит ли принимать 
этот вызов — в первую очередь 
из-за семьи. И только получив 
одобрение супруги, отправился 
на первые сборы национальной 
команды. 
— Я пришёл и сказал: «Ты пони-
маешь, что меня постоянно не 

будет дома? Если я не с коман-
дой «Ростова», то со сборной, и 
наоборот. Я не знаю, сколько 
это продлится — может, пять 
месяцев, а может, дольше. Ты 
готова быть это время без 
мужа?» Даша ответила: «Согла-
шайся, мы потерпим», — вспо-
минает Карпин. 
     Со временем Дарья Карпина 
превратилась в главную защит-
ницу сборной России: она ак-
тивно комментирует результаты 
команды и призывает не крити-
ковать главного тренера без 
веских причин. С такой под-
держкой и опорой Валерию Ге-
оргиевичу чуть легче сохранять 
образ «железного человека», ко-
торому нипочем любая критика. 
Но скоро Карпина ждет новое 
испытание: жена и дочки 
уезжают обратно в Эстонию. И 
он уже публично допустил 
мысль о том, что может бросить 
всё и уехать вслед за семьёй. 
— Его за месяц не было дома 20 
дней. У него в октябре и ноябре 
снова разъезды. Вот он и гово-
рил, что еще пару раз так по-
ездит — устанет от этого. Пока 
мы находимся в Ростове.     Но 
следующим летом по планам 
действительно я и дети возвра-
щаемся в Эстонию, потому что 
там младшая доченька пойдет 
учиться, — рассказывала Дарья 
Карпина в интервью «РБ 
Спорт». 
     Уедет ли Карпин вслед за 
семьей — главный вопрос, кото-
рый беспокоит болельщиков 
прямо сейчас. Потому что при 
таком раскладе тренеру при-
дется оставить работу в сбор-
ной и «Ростове» — временно 
или насовсем. Тогда песню «Ва-
лера, Валера» Карпин будет 
слышать уже не на стадионах, а 
только дома. Впрочем, для него 
это вряд ли трагедия. Ведь 8:0 с 
Кубой — дело преходящее, а 
семья — это навсегда.  
 

Ксения Антонова  
Валерий и Дарья Карпины / 

Фото: Личный архив Валерия 
Карпина 
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     Он не только подпевал Ан-
дерсу, обрел счастье с девушкой 
на 31 год моложе и называет себя 
"почти славянином" из-за бабули. 
Основателю Modern Talking Ди-
теру Болену - 70! 
     Он был одним из тех немногих 
зарубежных исполнителей, кото-
рым удалось покорить сердца ме-
ломанов в Советском Союзе. 
Вместе со своим звездным напар-
ником, сладкоголосым Томасом 
Андерсом, он раскрутил популяр-
ную группу и стал легендой при 
жизни. Основатель Modern Talking 
Дитер Болен празднует сегодня 
свой юбилей, но его внешний вид 
не позволяет назвать его дедом. 
  Неугомонный хулиган  

 
     В детстве Дитер был очень ак-
тивным и неугомонным ребенком, 
одним из тех харизматичных хули-
ганов, которые бегают за девчон-
ками, шкодят и доставляют 
родителям немало хлопот. 
Мальца несколько раз выгоняли 
из школы за дурное поведение, а 
взялся за голову он лишь после 
года, проведенного в интернате. 
Впечатления от жизни там были 
настолько сильными, что паренек 
с головой ушел в учебы. Как ре-
зультат, школу Болен окончил с от-
личием и без труда поступил на 
экономиста. 
     Кстати, бабушка Дитера была 
из Кенигсберга (современного Ка-
лининграда), поэтому исполни-
тель не перестает в шутку 
называть себя "почти славяни-
ном".  
     Парня всегда тянуло к музыке 
– он играл на гитаре и сам сочи-
нял стихи и тексты песен. От лю-
бимого хобби Болен не отказался 
даже тогда, когда родители выска-
зались против подобных увлече-
ний. Единственное, что не очень 
хорошо получалось у талантли-
вого немца – красиво петь.   По-
этому реализоваться в творчестве 
у него долгое время не получа-
лось... 
     Так, к 29 годам у Дитера нако-
пился солидный багаж собствен-
ных текстов и авторских 
материалов. Артист чувствовал, 
что пора уже с этим что-то делать, 
однако найти хорошего исполни-
теля не получалось, а сам петь 
музыкант отказывался. 
     «Все понимают, что легко 
петь на родном языке. Но для ус-
пеха в мире нужен английский 
язык. Скажу откровенно: немец-
кий язык слишком грубый, чтобы 
на нем исполняли песни, осо-
бенно когда они о любви и нежно-
сти, а английский или 
французский - они очень хороши 
и мелодичны. Я терпеть не могу 

петь на немецком», - признался 
однажды музыкант 
 

Встреча  
с Томасом Андерсом 

 
      Но однажды все изменилось... 
Болен сотрудничал со студией 
Hansa, когда встретил начинаю-
щего молодого певца, который ис-
полнял собственные композиции, 
но никак не мог стать популярным 
у аудитории. Его звали Томас Ан-
дерс. Судьбоносный разговор со-
стоялся как раз на студии. 
Собственно, так и началась исто-
рия двоих талантливых артистов. 
     Вдвоем они создали дуэт, кото-
рый стал известен, пожалуй, каж-
дому. Modern Talking запомнился 
многочисленными хитами, мотив 
которых быстро полюбился слу-
шателям. Даже в Советском 
Союзе, куда иностранной музыке 
было довольно трудно просо-
читься, песни поп-группы знали 
наизусть. Так у парней все 
складно получалось, что, каза-
лось, в их коллективе царит пол-
нейшая идиллия, но всё 
оказалось не так просто. 
     Томас и Дитер были полными 
противоположностями: начиная с 
внешности, один - брюнет с каш-
тановыми вьющимися локонами, 
а второй – обладатель светло-
русых коротких волос, заканчивая 
характером: Андерс всегда был 
спокойным и уравновешенным, в 
то время как, из Болена буквально 
ключом била кипучая энергия. И 
если на сцене они демонстриро-
вали удивительную слаженность, 
за кулисами нередко возникали 
конфликты, причем по любому, 
даже пустячному поводу. 
     Со временем им стало сложно 
уживаться в рамках одного музы-
кального коллектива, поэтому 
парни приняли решение разой-
тись. Несколько раз они все же 
пытались вернуться к совмест-
ному творчеству, но в конечном 
итоге культовый дуэт все же пре-
кратил свое существование. Вот 
такие вот "Тату" в мужском вари-
анте. 
 Новый проект   

 
    Интересно, что в конце 80-х 
Дитер Болен получил статус 
"Самый успешный артист в 
СССР". По популярности в стране 
Советов основатель Modern Talk-
ing обогнал даже короля сцены 
Майкла Джексона, а также группу 
ABBA и самих "битлов". 
     После того, как пути музыкан-
тов разошлись, каждый пошел 
своей дорогой в мире творчества. 
Томас занялся сольной карьерой, 
а вот второй поп-идол создал 
новый проект, который получил 
название Blue System. К слову, он 

оказался почти таким же успеш-
ным, как первое детище Дитера. 
     Помогал Болену раскручивать 
новую группу продюсер Луис Род-
ригес, которому однажды воссо-
единившийся дуэт блондина и 
брюнета посвятил композицию 
Brother Louie, которая звучала на 
каждой модной дискотеке. 
     Под чутким руководством брата 
Луи Blue System постепенно поко-
рило советских меломанов. Фее-
ричные и небывалые по размахам 
концерты группы посещали до 400 
тыс. человек. Так и завязалась 
крепкая дружба Дитера сначала с 
СССР, а после и с Россией: за кон-
цертами последовали съемки 
клипа Love Me On The Rocks на 
Красной площади, а потом Болен 
стал постоянным и желанным го-
стем на фестивалях а-ля "Диско-
тека 80-х". 

       Герой-любовник Болен 
 

     Однако Дитер Болен известен 
не только своими творческими ус-
пехами и экспериментами, но и 
любовными похождениями. О его 
личной жизни ходили легенды, а 
если снимать по этому «сцена-
рию» фильм, то получится мело-
драма с самыми неожиданными 
поворотами. 
     Впервые основатель Modern 
Talking связал себя узами брака 
еще до того, как стал знаменитым 
– в 1983 году он женился на 
Эрике. Их свадьба стала ярким 
событием, ведь для торжествен-
ного дня молодые выбрали не 
классические костюмы, а джинсы. 
Да и атмосфера на мероприятии 
была весьма непринужденной и 
свободной. 
     Но даже наличие жены не оста-
новило донжуанистого блондина – 
он изменял Эрике направо и на-

лево. Она терпела это долгие 11 
лет, после которых все же подала 
на развод. В браке родились трое 
детей, с которыми поп-исполни-
тель продолжает общаться по сей 
день. 
     “Я так люблю своих детей, 
что для них слова «нет» просто 
не существует. Это, само 
собой, не способствует хоро-
шему воспитанию, но они полу-
чают все, что пожелают”, - 
признался поп-титан 
     Еще будучи женатым, Дитер 
начал встречаться с Надей Аб-
дель Фарах, которую ласково на-
зывал не иначе как Наддель. 
После знакомства с возлюблен-
ным модель стала петь на бэк-во-
кале в его группе, а дома 
стремилась создать уют и приго-
товить музыканту вкусный ужин. 
Но и этой красотке не удалось 

удержать возле себя Казанову – 
пара распалась, так и не заключив 
брак. 
 

Свадьба в Вегасе  
и быстрый развод 

 
      Собственно, после очередного 
расставания огорчался Дитер не-
долго. Он довольно быстро отпра-
вился бороздить море любви 
дальше – в 1996 году Болен же-
нился на Вероне Фельдбуш.  
Свадьба с «Мисс Германия» со-
стоялась в Лас-Вегасе, городе, ко-
торый повидал немало 
поторопившихся влюблённых. Не 
стал исключением и Болен... 
      «Десять минут спустя после 
того, как я дал свое согласие на 
брак, я хотел подняться на 
лифте обратно на пятый этаж, 
чтобы все отменить», - расска-
зал позднее музыкант 

      В том же году Дитер развелся 
с красавицей женой, и… вернулся 
к своей Наддель, которая ждала 
его и верила в их совместное 
счастливое будущее. Однако, зря. 
Очень скоро она увидела снимки 
папарацци, на которых ее благо-
верный кутил с очередной моло-
духой на Мальдивах. По 
возвращении блондин признался 
девушке, что у них не может быть 
совместного будущего, так как он 
уходит к той самой даме с фото. 
      Ею оказалась абсолютно не-
публичная особа Эстефания Кю-
стер. В 2005 году у пары родился 
сын Морис, но жениться музыкант 
не спешил – все разговоры о 
свадьбе были игрой в одни во-
рота, а вот забить гол Кюстер 
никак не могла. Конечно, молодая 
избранница просто грезила о кра-
сивом платье и супружестве, но 
уже опытный любовник не хотел 
обременять себя официозом. Он 
просто наслаждался жизнью и ею. 
      «Моя новая подруга на два-
дцать пять лет моложе меня. 
Что она во мне находит? Хоро-
ший секс и приятного, умного 
мужчину - очень чувствитель-
ного и внимательного», - поде-
лился как-то Болен 
 

Долгожданные  
счастье и гармония 

 
     В 2006 году даже эти факторы 
перестали притягивать партнеров, 
поэтому на смену нестандартной 
Эстефании пришла Фатма Карина 
Вальц, которая на 31 год моложе 
звездного ловеласа. Знойная брю-
нетка нашла подход к романтич-
ной натуре Дитера, которому на 
тот момент перевалило уже за 
полтинник, поэтому рядом с ней 
он превратился в порядочного 
семьянина, который чутко отно-
сится к двум совместным детям – 
дочке Амели и сыну Максими-
лиану. Впрочем, может, он просто 
устал от похождений... 
     Рядом с молодой спутницей 
знаменитый музыкант хочет вы-
глядеть достойно, поэтому он ак-
тивно занимается собственным 
здоровьем и внешним видом – он 
похудел, начал бегать (в свои уже 
70 лет Болен пробегает 15 км – 
как? С легкостью). Также он при-
общился к занятиям теннисом, от-
казался от вредных привычек и 
правильно питается. 
     “Раньше я считал, что самое 
важное в жизни - быть успеш-
ным. Теперь семья является 
моим главным приоритетом во 
всех отношениях”, - поделился 
важным осознанием певец 
     Действительно в 70 лет можно 
наконец подумать и о семье... 
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Исполнилось 150 лет со дня 
рождения британского пи-
сателя Уильяма Сомерсета 
Моэма  
 
     Писателя не стало в Ницце 
16 декабря 1965 года Жизнь 91-
летнего писателя прервала пнев-
мония. Моэм был самым 
популярным прозаиком и драма-
тургом 30-х годов - театры поста-
вили более 30 его пьес, он 
написал более 78 книг. Кроме 
того, произведения Моэма часто и 
с успехом экранизировались. Се-
годня мы решили вспомнить не-
сколько фактов из биографии 
автора романов "Театр", "Луна и 
грош" и "Бремя страстей челове-
ческих".  Вот несколько интерес-
ных фактов о нем.  
 
     1. Сомерсет Моэм родился и 
умер во Франции, однако писа-
тель был подданным Британской 
короны - родители подгадали 
роды таким образом, чтобы ребе-
нок появился на свет в посоль-
стве. 
     2. До десяти лет Уильям разго-
варивал только на французском. 
Английский язык писатель стал 
учить после переезда в Англию 

после смерти родителей. С 10-
летнего возраста у Моэма нача-
лось заикание, от которого он так 
и не смог избавиться. 

     3. Сомерсет родился в семье 
потомственных юристов - адвока-
турой занимались его дед, отец и 
старший брат, который дослу-
жился до звания лорда-канцлера.  
     «Моэм всегда ставил письмен-
ный стол напротив глухой 

стены, чтобы ничто не отвле-
кало от работы» 
     4. Во время Первой мировой 
войны сотрудничал с МИ-5. С сек-

ретной миссией после войны ра-
ботал в России, находился в 
Петрограде в августе-октябре 
1917 года, где должен был помо-
гать Временному правительству 
оставаться у власти, бежал после 
Октябрьской революции. 

    5. Моэм любил путешествовать 
- предпочитал экзотику Азии и 
Океании. В многочисленных по-
ездках писатель собирал мате-
риал для своих книг. Однако 
после 1948 года он перестал 
куда-либо выезжать, потому что 
посчитал, что путешествия уже 
не могут ему давать что-то 
новое. 
     «Альфред Хичкок использо-
вал отрывки из автобиографи-
ческих записок для своего 
фильма "Секретный агент" 
     6. Несмотря на то, что Сомер-
сет Моэм был долгое время 
женат на Сири Велком, от кото-
рой у него родилась дочь Мэри 
Элизабет, писатель был бисек-
суалом. В одно время он был 
влюблен в актрису Сью Джоунс, 
на которой готов был снова же-
ниться. Но самые продолжи-
тельные отношения Моэм имел 
с американцем Джералдом 

Хэкстоном, заядлым игроком и 
пьяницей, который был его секре-
тарем. 
     7. В 1928 году Моэм купил 
виллу на французской Ривьере. В 
течение сорока лет писателю по-
могали около 30 слуг. Однако фе-

шенебельная обстановка не рас-
холаживала его - ежедневно он 
работал в своем кабинете, где 
писал не менее 1500 слов. В его 
доме на мысе Ферра часто бы-
вали знаменитости - Уинстон Чер-
чилль, Герберт Уэллс, Жан Кокто, 
Ноэль Кауард, и даже несколько 
советских писателей. 
     «Могилы у Сомерсета Моэма 
нет - его прах развеян у стен 
Библиотеки Моэма в Кентер-
бери» 
     8. Первый роман - "Лиза из 
Ламбета" - Моэм написал в 1897 
году, но успех к писателю пришел 
только в 1907 году вместе с пье-
сой "Леди Фредерик". Но свой 
самый первый литературный опыт 
- биографию композитора Джа-
комо Мейербера - он сжег из-за 
того, что ее отверг издатель. 
     9. Во время Второй мировой 
войны работал в Голливуде, рабо-
тая над сценариями. Покинуть 
Францию Моэма заставила окку-
пация и попадание его имени в 
черные списки гитлеровцев. 
     10. После того, как писатель 
поставил точку в романе "Ката-
лина", Моэм обратился к изуче-
нию литературы и эссеистике. В 
1947 году была учреждена "Пре-
мия Сомерсета Моэма", которая 
присуждалась английским писате-
лям в возрасте до 35 лет. 

Владимир Болотин 
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     Исполнилось 70 лет, по-
жалуй, самой известной теле-
ведущей мира — Опре 
Уинфри. И если известность 
— категория относительная, 
то есть другие, бесспорные, 
критерии оценки ее значимо-
сти. Она — первая черноко-
жая женщина-миллиардер. Ее 
шоу, просуществовавшее 
четверть века, транслирова-
лось более чем в 100 странах 
мира. Наконец, это женщина, 
круто изменившая свою 
жизнь и судьбы еще десят-
ков людей. 
 
     Опра Уинфри родилась 29 
января 1954 года. Точнее, роди-
лась Орпа — такое имя зна-
чится в свидетельстве о 
рождении. Ее назвали в честь 
библейской Орпы, персонажа, 
о котором в Библии не сказано 
ни одного доброго слова. Для 
всех окружающих имя Опра по-
казалось куда благозвучнее. 
Так оно и осталось с Уинфри на 
всю жизнь. 
     Мать Опры была горничной. 
Отец — шахтером. Оба из на-
стоящей сельской глуши в Мис-
сисипи. Можно было бы 
сказать, что Опра вышла из не-
благополучной семьи, но ника-
кой семьи у нее, строго говоря, 
и не было. Мать с отцом не со-
стояли в браке. Опра родилась, 
когда ее отец был в армии. А 
мать вскоре сбежала на север, 
в Милуоки (Висконсин), оставив 
дочь с бабкой, которая, по сути 
дела, и вырастила Опру. 
     В шесть лет ребенок воссо-
единился с матерью. И это был, 
пожалуй, самый страшный пе-

риод в жизни Опры. 
     Позднее она рассказывала, 
что ее неоднократно насило-
вали собственные братья, дядя 
и их знакомые. В 14 лет Опра 
забеременела. Аборт она де-
лать не стала, но ребенок, как 
это часто бывает в случаях с 
матерями-подростками, ро-
дился сильно недоношенным и 
вскоре умер. Других детей у 
Опры не будет. 
      После смерти ребенка Опра 
наконец съехала от матери и 
отправилась в Нэшвилл к отцу, 
который к тому времени сменил 
шахтерское дело на парик-
махерское. Отец понимал важ-
ность образования и был с 
дочерью строг. Но та, несмотря 
на тяжелое детство, никогда и 
не отлынивала от учебы. Более 
того, она была одной из лучших 
в классе. В школе она завое-
вала звание самой популярной 
ученицы и выиграла соревно-
вания по красноречию, что по-
могло ей в 1971 году поступить 
в Университет штата Теннесси. 
При этом закончить универси-
тет она не смогла — для полу-
чения диплома ей не хватило 
одного балла. Эту оплошность 
она исправит значительно 
позже, вернувшись в универси-
тет и получив степень бакала-
вра в 1987 году. 
     Опра обладала не только 
умом и красноречием — она 
была еще и красива. В 1972 
году она выиграла конкурс 
«Темнокожая мисс Нэшвилл», 
затем стала «Темнокожей мисс 
Теннесси» и участвовала в кон-
курсе «Темнокожая мисс Аме-
рика». 
 Ведущая по призванию 
 
     С 17 лет Опра совмещала 
учебу с работой. Начала на ра-
диостанции Нэшвилла, в 19 лет 
перешла на местный телеканал 
WLAC-TV (входил в сеть CBS), 
став одновременно самой мо-
лодой ведущей новостей и пер-

вой чернокожей ведущей ново-
стей в истории этого телека-
нала. 
     В 1976 году она стала вести 
новости Балтимора на местном 
канале, входящем в сеть ABC. 
Но уже через год ушла, посчи-
тав формат слишком сковы-
вающим ее. На какое-то время 
Опра выпала из эфира, но со-
всем скоро, в 1978 году, она 
стала соведущей утреннего 
шоу «Люди говорят» в Балти-
море. Это было первое ток-шоу 
в карьере Опры Уинфри. 

     Манера открытого и непри-
нужденного общения с гостями, 
которую Опра совершенство-
вала с годами, позволила ей в 
1984-м запустить уже собствен-
ное шоу — в Чикаго. Его пер-
вый эпизод, как признается 
сама Опра, был ужасным:  
     «Ничего не работало, все 
разваливалось… За одним ко-
сяком следовал другой косяк… 
Это был полный провал». 
     Тем не менее шоу «Утренний 
Чикаго» принесло Опре первую 
популярность. За несколько ме-
сяцев оно с последнего места в 
рейтингах поднялось до пер-
вого. А в 1985 году получило 
новое название — «Шоу Опры 
Уинфри». Под этим названием 
оно станет культовым для всей 
Америки и продержится в 
эфире до 2011 года. А сама 
Опра получит за него десятки 
наград, в том числе множество 
статуэток «Эмми». 
     Еще в 1986 году Опра осно-
вала собственную компанию 
Harpo (ее имя, написанное 
задом наперед) Productions и 
выкупила шоу у ABC. Опра тут 
же стала продавать права на 
свое шоу телеканалам по всей 
стране. По итогам первого года 
существования Harpo шоу пока-
зывалось уже на 120 каналах и 
принесло компании $125 млн, а 
сама Опра, первая чернокожая 
ведущая национального ток-
шоу, заработала $30 млн. 
     Harpo быстро превратилась 
в конгломерат, выпускающий не 
только ток-шоу, но и художе-
ственные и телевизионные 
фильмы. Кроме того, со-
вместно с издательством 
Hearst Harpo выпускает журнал 
O, The Oprah Magazine. В 2011 
году, после закрытия шоу, Опра 
основала собственную теле-
сеть OWN (Oprah Winfrey Net-
work), учредителями которой 
стали Harpo и Warner Bros. Dis-
covery. Сейчас состояние Опры 
оценивается в $2,8 млрд. Она 

— первая в истории черноко-
жая женщина-миллиардер. Но 
ее величие измеряется, ко-
нечно, не деньгами. 
 Эффект Опры  
 
     В 1994 году Опра была вве-
дена в Зал славы Телеакаде-
мии, а в 2018-м — стала первой 
чернокожей женщиной, полу-
чившей премию Сесиля Б. Де 
Милля от Голливудской ассо-
циации иностранной прессы. 
     Но признание ее значимости 

не ограничивается только теле-
видением. В 2005 году журнал 
Forbes назвал Опру Уинфри 
одной из самых влиятельных 
женщин мира. В 2007-м — 
самой влиятельной. Спустя 
еще пару лет — самым влия-
тельным человеком в шоу-биз-
несе. В 2010 и 2013 годах — 
самой влиятельной знамени-
тостью. Титулы самой влия-
тельной ей раздавали и другие 
— например, Time и CNN. 
     Ее влияние на обществен-
ное мнение огромно. Так, на-
пример, в 1996 году в США все 
боялись коровьего бешенства. 
Эпидемия бушевала в Брита-
нии, из-за чего там пришлось 
забить 1,5 млн животных. Опра 
пригласила к себе на шоу Го-
варда Лаймана, владельца ско-
товодческого ранчо, ставшего 
вегетарианцем, чтобы обсудить 
спорные практики в мясной 
промышленности. В ходе шоу 
Опра поставила под сомнение 
многие из заявлений Лаймана, 
в том числе утверждение, что 
бешенство может быть таким 
же заразным, как СПИД. Од-
нако в какой-то момент она 
призналась, что после его рас-
сказов вряд ли когда-нибудь 
снова возьмется за гамбургер. 
     Одной этой фразы хватило, 
чтобы продажи мяса в США об-
валились. Цены на говядину 
падали две недели подряд 
после выхода эпизода шоу, опу-
стившись до минимума за де-
сять лет. Разъяренные 
владельцы скотобоен подали 
на Опру в суд, потребовав вы-
платить $10,3 млн. И про-
играли. 
     Опра в состоянии повлиять 
на выбор американцев не 
только в еде, но и в политике. 
Даже когда речь идет о выборе 
президента. В 2006 году в ходе 
праймериз демократов Уинфри 
заявила, что поддержит на бли-
жайших выборах Барака 
Обаму. Это был первый случай 

за все время, когда она открыто 
поддержала кого-то из полити-
ков. Исследование Универси-
тета Мэриленда показало, что 
заявление подарило Бараку 
Обаме более 1 млн голосов и 
фактически обеспечило победу 
Обамы на праймериз. 
     У способности Уинфри убеж-
дать людей делать тот или 
иной выбор есть свое название 
— «эффект Опры».  
     Зачастую ей хватает одной 
фразы, чтобы какой-нибудь 
товар на следующий день стал 

самым любимым у американ-
цев. 
     Ярким примером тому слу-
жит «Книжный клуб Опры», по-
явившийся в 1996 году. Всякий 
раз, когда Уинфри представ-
ляла новую книгу в качестве 
своего выбора для книжного 
клуба, та становилась бестсел-
лером. Так, например, про-
изошло с классическим 
романом Джона Стейнбека «К 
востоку от рая», который тут же 
взлетел на вершину книжных 
чартов. 
     То же произошло с писатель-
ницей Марианной Уильямсон и 
ее книгой по саморазвитию и 
духовному просвещению «Воз-
вращение к любви: размышле-
ния о принципах “Курса 
чудес”», выпущенной в 1992 
году. Книга попалась на глаза 
Опре и привела ее в полный 
восторг. Вскоре она пригласила 
Уильямсон на свое шоу, а также 
выкупила тысячу экземпляров 
«Курса». Книга стала хитом, 
продержавшись в списке бест-
селлеров The New York Times 
39 недель. Уильямсон после 
этого стала одним из самых по-
пулярных проповедников и ав-
торов книг по саморазвитию в 
Америке. А теперь Марианна 
Уильямсон — кандидат в пре-
зиденты США от Демократиче-
ской партии. 
 

Не каждое слово -  
золото 

 
     Сомнений в том, что Опра 
Уинфри — выдающаяся фигура 
американского телевидения, 
нет и быть не может. Тем не 
менее в ее карьере хватает 
очень спорных с этической 
точки зрения моментов. 
     В далеком 1996 году к ней на 
шоу пришел баскетболист Ден-
нис Родман. В ходе беседы он 
упомянул, что в детстве боялся 
мужчин, но при этом считал, 

что он гей. Опра зацепилась за 
эту ремарку, не раз и не два 
спрашивая игрока, правда ли 
он гей или бисексуал. Родман 
не стал отмалчиваться и ухо-
дить в оборону, заявив, что 
может делать все что угодно и 
ему наплевать на мнение 
остальных. 
     Поддержка той или иной 
книги от Опры тоже не всегда 
выливалась во что-то хорошее. 
Так было с книгой по самораз-
витию от Ронды Бирн — «Сек-
рет». 
     Опра рекламировала ее в 
двух эпизодах шоу. Ключевым 
посылом Бирн было то, что по-
зитивные мысли позволяют до-
биться всего хорошего, а 
негативные притягивают что-то 
плохое. Безобидная вроде тео-
рия. Но то, что продвигать ее на 
шоу, не лучшая идея, продю-
серы Опры поняли, когда полу-
чили письмо от зрительницы, у 
которой вскоре после выхода в 
эфир этих эпизодов был диаг-
ностирован рак молочной же-
лезы. Она написала, что 
решила отказаться от химиоте-
рапии и следовать советам 
книги. Опра попыталась испра-
виться. Она пригласила жен-
щину на шоу и сказала, что не 
стоит отказываться от медицин-
ской помощи. Та не послушала 
Опру и умерла. Однако даже 
после этого телеведущая ре-
шила стоять на своем и за-
явила, что теория позитивного 
мышления может привести и к 
положительным изменениям в 
жизни. 

     Но, пожалуй, самым гром-
ким скандалом обернулось 
интервью Опры с принцем 
Гарри и Меган Маркл в марте 
2021 года. Гарри и его жена 

объявили о решении отка-
заться от статуса старших чле-
нов британской королевской 
семьи еще в 2020-м. А в фев-
рале 2021 года Букингемский 
дворец это подтвердил, отме-
тив, что «герцог и герцогиня 
остаются горячо любимыми 
членами семьи». После выхода 
интервью отношения между ко-
ролевской семьей и принцем 
Гарри и Меган Маркл оказались 
окончательно разрушены. 
     Маркл, например, расска-
зала о том, что королевская 
семья своим отношением к ней 
чуть не довела ее до самоубий-
ства. Принц же рассказывал о 
травле жены, устроенной прес-
сой при помощи Букингемского 
дворца. 
     Апогеем скандала стало вы-
сказывание Опры осенью 2022 
года. После смерти королевы 
Елизаветы II телеведущая за-
явила, что принц, герцогиня и 
королевская семья могли бы 
использовать смерть королевы 
как возможность воссоеди-
ниться. «Ну, я так считаю,— 
сказала ведущая в ходе интер-
вью Extra.— Я думаю, что во 
всех семьях — вы знаете, мой 
отец скончался недавно, этим 
летом, и, когда все семьи соби-
раются вместе для общей це-
ремонии, ритуала, вы знаете, 
погребения своих умерших 
близких, есть возможность для 
установления мира. И, я на-
деюсь, это произойдет». 
Людей, заметивших, что 
именно она во многом поспо-
собствовала разладу в коро-
левской семье, тогда нашлось 
немало. 
     Чудесного воссоединения по 
велению Опры не случилось. 
Принц с женой вернулись в 
США сразу после траурной це-
ремонии. Опра же вернулась к 
тому, что у нее получается 
лучше всего в этой жизни,— 
вести ток-шоу имени себя. 

Кирилл Сарханянц 
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     Артист высказывал серьезные 
намерения относительно своих отно-
шений с первой избранницей Дашей, 
затем планировал брак с Ириной 
Старшенбаум. Несмотря на это, с Ста-
сей Милославской он прожил четыре 
года. В конечном итоге, избранницей 
Александра Петрова стала женщина, 
далекая от шоу-бизнеса.  
 
     25 января Александру Петрову испол-
нилось 35 лет. Несмотря на относительно 
молодой возраст, актер уже завоевал 
сердца миллионов зрителей и заслужил 
доверие режиссеров.  
   Однако к его успехам также прила-
гаются критические отзывы, где некото-
рые хейтеры выражают усталость от 
частого появления Петрова в новых 
фильмах, а также утверждают, что актер 
играет в основном самого себя, а не раз-
нообразных персонажей. 
     Зрители также не обходят вниманием 
личную жизнь Александра. Известно, что 
у актера было как минимум три избран-
ницы, претендующие на роль его су-
пруги.  
     Вопрос о том, почему Петров рас-
стался со своей школьной возлюблен-
ной, Ириной Старшенбаум и Стасей 
Милославской, и в итоге выбрал в жены 
женщину, с которой его связывало едва 
ли не знакомство, часто обсуждается 
зрителями. 
 
На главной обложке 

       
     Александр Петров родился в Пере-
славле-Залесском в семье врача и элек-
трика. В 90-е годы его родители открыли 
небольшой магазин одежды, стремясь 
обеспечить своих детей. Несколько лет 

назад сам Петров следовал их примеру, 
совместно с сестрой Катей запустив се-
мейный бизнес — отель в родном городе. 
     Александр всегда мечтал о сумасшед-
ших амбициях: он выражал желание 
стать мэром или бизнесменом еще с са-
мого детства. 
     В свои 15 лет он проявил большой ин-
терес к футболу и добился заметных ус-
пехов на поле.    Однако травма 
помешала ему продолжать профессио-
нальную карьеру в спорте. 
     После окончания школы, Александр 
поступил на экономический факультет, 
но скоро осознал, что учебные занятия 
мало его интересуют в отличие от уча-
стия в КВН и занятий в студии "Антре-
приза". В один момент он отправился на 
театральный фестиваль в Похвистнево, 
где на мастер-классе встретил Леонида 
Хейфеца. Узнав, что педагог ГИТИСа 
формирует новый курс, Петров принял 
решение бросить учебу в вузе и напра-
виться в Москву. 
      Он успешно прошел отбор на режис-
серский факультет, однако из-за нехватки 
мест в общежитии институт вынужден 
был арендовать однокомнатную квар-
тиру для нескольких студентов, в том 
числе для еще одного будущего актёра 
Александра Пале.  
     Здесь началась их долгая и крепкая 
дружба. "Это была дружба вынужденная, 
но крепкая. Саша прямой и честный, спо-
койный, как удав. Меня всегда это в нем 
восхищало", - отмечал Петров. 
     Получив диплом, Александр Петров 
не стал начинать свою карьеру с ролей в 
короткометражных фильмах, а сразу же 
приступил к участию в прибыльных про-
ектах, учитывая высокие расходы на 
жизнь в столице. Его кинокарьера нача-
лась с второстепенных ролей в таких 
фильмах, как "Голоса", "Елки 3" и фэн-
тези "Пока цветет папоротник". 
     В отношении театра у актера не было 
определенных планов: из-за активного 
участия в съемках фильма "Форт Росс. В 
поисках приключений" Петров смог посе-
тить только одно представление в театре 
Et Cetera под руководством Александра 
Калягина. 
     Однако вскоре после получения при-
глашения от Олега Меньшикова присо-
единиться к Театру Ермоловой, Петров 
решил изменить свой курс и перейти в 
новый театр. 
     "Меньшиков сказал, что в любой мо-
мент готов меня принять. Я думал об 
этом два месяца. Потом позвонил ему и 

сразу написал заявление об уходе из те-
атра Et Cetera. Этот процесс был не-
много болезненным, но я осознавал, что 
Меньшиков и его театр ближе мне", — 
пояснял Александр. 
     А затем Александр Петров проявил 
свой талант в сериалах, таких как 
"Фарца", "Метод" и "Спарта", благодаря 
поддержке Александра Цекало. Также 
сценарист Илья Куликов и продюсеры 
Валерий Федорович и Евгений Никишов 
увидели в нем потенциал, предоставив 
возможность сиять в проектах "Закон ка-
менных джунглей" и "Полицейский с Руб-

левки".  
     В последнем Петров воплотил образ 
харизматичного сотрудника правоохра-
нительных органов Григория Измайлова, 
что сделало его настоящей звездой. 
     С его появлением на экране все чаще 
стали связывать такие фильмы, как "При-
тяжение", "Затмение", серия фильмов 
"Гоголь", мелодрама "Лед". В конце 2018 
- начале 2019 года прошли премьеры 
полнометражного фильма "Полицейский 
с Рублевки.  
     "Новогодний беспредел", сериала 
"Звоните ДиКаприо!" и картины "Т-34". 
Зрители начали шутить, что без Петрова 
не обходится ни одна российская кино-
лента. Кроме того, ему удалось сделать 
шаг на Запад, снявшись в проектах Люка 
Бессона "Анна" и "Дворец" Романа По-
ланского. 
     Часто критики высказывали замечания 
по поводу того, что Александр Петров 
часто играет схожие роли, и в сети даже 
появился мем, иронизирующий над его 
актерским диапазоном.  
     Однако режиссеры подчеркивали, что 
то, что может показаться стереотипом, на 
самом деле представляет собой фир-
менный стиль актера. Кроме того, созда-
тели фильмов отмечали его высокий 
уровень трудолюбия и преданность 
своей профессии. 
     Действительно, кажется, что Алек-
сандр Петров снимается непрерывно: 
«Вторжение», «Стрельцов», «Лед 2»... И 
его актерская игра получает заслужен-
ные награды, включая премию «Золотой 
орел».  
     За роль в обсуждаемом «Тексте» он 
также был удостоен приза за лучшую 
мужскую роль в Онфлере. «У меня нет 
цели ограничиваться. Я не ищу удоволь-
ствия в количестве проектов, но если 
мне предложат интересные работы, я 
готов принять их по мере возможности», 
— подчеркнул Александр. 
 
Любовные треугольники 

 
     По мнению друзей из детства, в пе-
риод школьных лет многие девушки ис-
пытывали чувства к привлекательному 
спортсмену.  
     Однако из всех возможных кандида-
ток, учащихся в девятом классе, выбор 
Александра Петрова пал на Дашу Емель-
янову, которая, в свою очередь, училась 
в десятом классе. Сторонники пары счи-
тали их идеальной взаимосвязью, и 
никто не сомневался в долговечности их 

отношений. 
     После окончания школы влюбленные 
поступили в один вуз, однако события 
пошли так, что Александр уехал в 
Москву, где поступил в ГИТИС, в то 
время как Дарья осталась в Переславле-
Залесском. Когда стало ясно, что Петров 
свяжет свою жизнь с московским мегапо-
лисом, Даша бросила учебу в институте 
и последовала за ним. Знакомые утвер-
ждали, что в столице    Емельянова по-
сещала какие-то курсы, и она даже не 
пыталась поступать в университеты. 
     «У Саши уже тогда были определен-

ные связи, и поэтому он организовал 
Даше работу в одном из салонов красоты 
в Москве», — рассказала знакомая пары 
Любовь Касаткина несколько лет назад. 
— «Даша всегда увлекалась созданием 
красоты, и эти навыки пригодились ей. 
     Недавно я смотрела ее страницу в со-
циальных сетях: молодец, она продви-
нула себя и сотрудничает со звездами. 
Жаль, что они расстались. Даша избе-
гает упоминаний о Саше — по-видимому, 
он ее сильно обидел. 
     Они всегда были друзьями в „ВКон-
такте“, но недавно Емельянова удалила 
его. Жалко, парень действительно хоро-
ший. Внешне он ничуть не изменился, но, 
возможно, что-то изменилось в его харак-
тере, поэтому ему больше не суждено 
быть с бывшей любовью». 
     Вероятно, причиной расставания не 
стала "звездная болезнь", поскольку, об-
ретя популярность, актер был открыт и 
честен по отношению к своим поклонни-
кам. В интервью 2015 года он открыто 
признался в отношениях с визажистом по 
имени Даша. Однако, несмотря на это, 
факт остается фактом — влюбленные 
расстались, и некоторые винили в этом 
Ирину Старшенбаум. 
     Впервые они встретились на соседних 
съемочных площадках: Петров участво-
вал в съемках «Полицейского с Руб-
левки», а Старшенбаум — в «Крыше 
мира». Их служебный роман начался в 
процессе съемок «Притяжения». Трей-
лер вызвал массу комментариев от под-
писчиков, в которых говорилось в духе 
"Все понятно, здесь настоящая любовь 
между артистами". И, действительно, 
только люди, испытывающие к друг другу 
настоящие чувства, могли так убеди-
тельно сыграть страсть. 
     "Никогда ранее я не задумывался о 
семье. До встречи с Ириной считал, что 
главное – любимое дело, и все осталь-
ное устроится само по себе. А теперь 
осознаю, что мечтаю о семье, детях, 
доме за городом, с садом и огородом, как 
в песне Гуфа.  
     Понял, что такое бывает лишь раз в 
жизни, когда видишь все четко и про-
зрачно — встречаешь своего человека и 
хочешь идти вперед смело, не оглядыва-
ясь назад, по правильному пути, и все 
складывается, как нужно," — делился 
своими размышлениями Петров осенью 
2016 года. 
     Размышлений о свадьбе и общем бу-
дущем было много, но они так и не 
нашли своего отражения в реальной 

жизни. Летом 2019 года Александр начал 
появляться в общественности вместе с 
коллегой по фильму "Стрельцов" Стасей 
Милославской, и некоторые фанаты вос-
приняли это негативно: почему-то снова 
"заинтересовали" актера, увели у его 
предыдущей подруги?  
     С другой стороны, зная характер ар-
тиста, поклонники предположили, что, 
скорее всего, Александр сам проявил 
инициативу, поддавшись порыву чувств, 
и сделал выбор в пользу молодой Стаси. 
     Влюбленные не скрывали своих отно-
шений: появления в общественных ме-
стах, совместные фотографии с отдыха. 
В феврале прошлого года актер даже 
признался в любви своей избраннице 
прямо со сцены.  
     Однако вместе с романтическим орео-
лом возросла и волна осуждения со сто-
роны поклонников Александра. 
Некоторые хейтеры утверждали, что 
Стася использует свои отношения с звез-
дой для продвижения своей карьеры и 
теперь "прокачивают" ее в кино благо-
даря поддержке Саши. 
     В то время как они забывали, что карь-
ера Милославской началась до ее 
встречи с Петровым, и что съемки ее по-
следних фильмов были запланированы 
задолго до их знакомства. 
     "Фанатки Саши Петрова меня не пе-
реносят. Вот все, что нужно о них знать. 
Все смелые только в сети. Пишут мне в 
комментариях: «Ты ничтожество». За-
хожу на страницу хейтера, а там ребенок 
12 лет! Надо отобрать у детей мобиль-
ные телефоны!" — высказывалась ак-
триса в YouTube-шоу «Георгий за 
кадром». 
     Тем не менее влюбленные решили со-
средоточиться на проживании в доме 
Александра, где с легкостью и даже с 
удовольствием провели период самоизо-
ляции. "Это было удивительное время, 
когда ты полностью наслаждаешься ком-

панией друг друга.  
     Мы гуляли, играли в баскетбол. Бла-
годарны Вселенной за такую возмож-
ность. Мы ходили в магазин, сидели 
вдвоем, смотрели фильмы, наслажда-
лись бокалом вина, общались. Мы не по-
кидали дом, но это было восхитительно", 
— подчеркнул Петров в YouTube-проекте 
«Решайся». 
 
Свадьба, но не со Стасей 

 
     После неожиданной свадьбы подруги 
Милославской, включая Кристину Асмус 
и Сашу Бортич, высказались против Пет-
рова. 
     Хейтеры успокоились только тогда, 
когда Александр удивил всех заявлением 
о свадьбе с другой девушкой, Викторией. 
С Милославской Петров встречался че-
тыре года, и она искренне ждала предло-
жения, однако за короткий период артист 
успел расстаться с коллегой и распи-
саться с новой пассией. 
     «Познакомились случайно. 10 сен-
тября поженились. Просто сидели, гово-
рили и поехали в загс. Когда она — 
понимаешь в секунду. Я публичный чело-
век, все будут узнавать, спрашивать, по-
этому и делаю пост — это моя жена 
Вика. Викуля. Она — лучшее, что со 
мной было и будет.  
     Это чудо. Это мечта. Я всегда призы-
ваю в них верить. Наверное, это главный 
текст в моей жизни. Простите, кому пока 
не сказал. Мы еще не успели», — расска-
зывал артист прошлой осенью. 
     По слухам, Стася, вероятно, узнала о 
разрыве отслеживая соцсети, но сама ак-
триса не комментировала ни разлука с 
Петровым, ни его неожиданную свадьбу. 
Петров, кажется, не слишком задумы-
вался о чувствах Милославской, по-
скольку активно обсуждал свое счастье с 
Викой.  
     Он пригласил ее замуж после всего 
лишь нескольких свиданий, выпустил 
сборник стихов, посвященных ей, и по-
тратил около 10 миллионов на но-
ябрьскую свадьбу. 
     Церемония породила множество 
мемов, поскольку во время чтения клятв 
о вечной любви разгоряченный Алек-
сандр расстегнул рубашку и заплакал. 
Надеемся, что эта спонтанность прине-
сет звезде "Полицейского с Рублевки" 
долгое и счастливое бракосочетание. 

Звездные Сценарии 
На фото: Александр Петров с супру-
гой Викторией/ Дмитрий Голубович 

Бросил всех жен и женился на первой встречной Бросил всех жен и женился на первой встречной 

кино и около
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Ч А С Т Н Ы Е   О Б Ъ Я В Л Е Н И Я  -  C L A S S I F I E D

HOT PEPPER FURNACE & DUCT CLEANING 
 HOT PRICES – GREAT WORK! TM 

Чистка фюрнесов и дактов с профессиональным heavy-duty furnace truck. 
Дезинфекцию/Disinfectant, чистка: камины/Fireplaces, сушилки (вытяжки)/Dryer Vents  
и т.д. Более 10 лет в бизнесе, десятки тысяч благодарных клиентов, обращайтесь! 😊😊😊😊 

 Оформите  заказ  на сайте и  получите скидку  5 %! 
Телефон :  403-888-2000,  www.hotpepperfurnace.com  

СЕРТИФИЦИРОВАННЫЙ  ПЕРЕВОДЧИК  
Все виды  документов .  

А л е к с е й  Ш м е л ь к о в  
Член  ассоциации  переводчиков  Альберты  (Рег .  №003 /2011)  

     Телефон: (403) 615-7842. E-mail: alex.shmelkov@gmail.com 

 Furnaces 

Hot Water Tanks  

Garage Heaters  

Air Conditioners 

403.808.8075; 403.808.8075; www.heatmasterservices.cawww.heatmasterservices.ca

РЕМОНТ ,  ОБСЛУЖИВАНИЕ ,  УСТАНОВКА

У в а ж а е м ы е  ч и т а т е л и !  
Предлагаем  Вам  ра зместить   объявления  в  г а зете  “Колесо ” .    

 До  30 слов  в  одном  выпуске  - $10+GST ,  от  30 до  50 слов  -  $15+GST.  
При  оплате  3 -х  публикаций ,  четвёртая  -  бесплатно .  

О п л а т а  п р о и з в о д и т с я  ч е к а м и  н а  и м я  K - R u s i n f o  I n c .  
и л и  ж е  e - t r a n s f e r  н а  e - m a i l :  k o l e s o i n f o @ g m a i l . c o m   

П о  в о п р о с а м  и з г о т о в л е н и я  и  р а з м е щ е н и я  р е к л а м ы   
о б р а щ а т ь с я  п о  т е л е ф о н у :  4 0 3 - 8 9 0 - 5 2 6 0

СЕРТИФИЦИРОВАННЫЙ  ПАРИКМАКЕР  
Все  виды  парикмахерских  услу г  для  женщин  и  мужчин .   

Домашний  салон .  Район  -  M i l l r i s e ,  S W,  C a l g a r y  
Телефон :  403 -276 -7915 ,  Светлана

РЕМОНТНО -СТРОИТЕЛЬНЫЕ  РАБОТЫ  
Все  виды  ремонтно-строительных  работ.  Ванны .  Кухни .   

Все  виды  полов  и  потолков .  Бесплатная  оценка .  18 лет  в  бизнесе .  
Телефон :  403 -708 -5966 ,  Виктор

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ. ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ СЕРВИС 
   Вам необходим переезд в пределах Калгари или же в другую провинцию?  

Компания Red Box Movers с удовольствием Вам поможет! Профессиональный подход, 
внимание к деталям, опытный персонал! Бесплатный расчет стоимости с выездом  

на дом! 25%скидка на storage за первый месяц! 
Ph:403-408-6952.  E-mail: info@redboxmovers.ca.   Web: www.redboxmovers.ca

БУХГАЛТЕРСКИЕ  
УСЛУГИ 

Опытный СРА оформляет канадские и американские налоги: 
- персональные Т1 и корпоративные налоги Т2, GST за несколько периодов, 

-  бухгалтерия ,  консультации .  
 Сможет посетить вас на дому. 

Т е л е ф о н :  4 0 3 - 3 0 5 - 0 9 5 5  
 e - m a i l :  o k o n b o o k s @ g m a i l . c o m  
h t t p s : / / t a x s e r v i c e s c a l g a r y . c a /

уу сс лл уу гг ии

РЕМОНТ, СТРОИТЕЛЬСТВО И ВСЕ, ЧТО СВЯЗАНО С ЖИЛЬЕМ! 
Фрэйминг, гаражи, заборы, деки, кафель, ламинат, карпет, бэйсменты,  
электрические,  сантехнические и малярные работы, драйвол, сауны.  

Звонить :  403 -  968 -  8207 ,  Алексей

youtube.com/c/Koleso Newspaper

М Ы  З Н А Е М  Т О Ч Н О ,  Ч Т О  М Ы  Н У Ж Н Ы  В А М ,   
В А Ш Е М У  Б И З Н Е С У  И  В А Ш Е Й  С Е М Ь Е !  

С О М Н Е В А Е Т Е С Ь ?   
З А Г Л Я Н И Т Е  Н А  Н А Ш  С А Й Т :   

 w w w . e x p o s i g n . c a      P h o n e :  4 0 3 - 2 3 8 - 4 3 2 2       

ВСЕ ВИДЫ СТРАХОВАНИЯ
- авто; 
- жизнь и потеря трудоспособности;   
- недвижимость;   
- критические заболевания;  
- случаи длительного ухода;  
- индивидульные и групповые бенефиты  
   и многое другое 
 
Телефон: 403-669-9470  
E-mail: vladimir.butenko2011@gmail.com Владимир Бутенко 

Специалист по страхованию

Реклама  
в газете “Колесо”:  
4 0 3 - 8 9 0 - 5 2 6 0

ДИПЛОМИРОВАННЫЙ СПЕЦИАЛИСТ ИЩЕТ РАБОТУ 
Выпускник Университета Калгари ищет работу по специальности Экономист. 
По любой информации о помощи с трудоустройством звоните,  пожалуйста,  

по телефону: 587-664-5103,  Руслан 

ии щщ уу   рр аа бб оо тт уу

СЕРТИФИЦИРОВАННЫЙ ТРЕНЕР-ИНСТРУКТОР 
     Компания Western Safety Performance  предлагает следующие виды  

обучения и получение сертификатов для строительной  
и других промышленостей: 

- Fall protection, 3M (8 hours training),      - Fall protection equipment inspection, 
- Aerial work platform, operator,                   - Scissor lift, operator, 
- Telehandler (zoom-boom), operator,          - Skid steer (bobcat), operator 
- Fork lift, operator,                                            - WHMIS 2015 
- Flaggers (traffic control) 

      Ведение всей документации для компаний по безопасности труда  
(Safety documentation for COR & SeCOR) 

Занятия проходят в удобные для вас время и место, включая выходные дни. 
     Возможно обучение на русском языке 

Телефон: 403-671-3667. E-mail:  West.safety.performance@gmail.com 
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  В декабре прошлого 
года могло бы  испол-
ниться 95 лет актёру и ре-
жиссёру Леониду Быкову.  
     За свою короткую жизнь, 
длиной в 50 лет, он успел 
больше, чем некоторые за 
всю свою гораздо более про-
должительную жизнь. По-
явившись на экране в образе 
бестолкового, но доброго 
разгильдяя Максима Перепе-
лицы, он влюбил в себя весь 
СССР и на долгие годы стал 
кумиром.     Он всегда был 
предан искусству и един-
ственной супруге, с которой 
не расставался до послед-
него дня. 
У ж е  

почти 45 лет его нет с нами 
     Как это часто бывает, ве-
ликих людей не понимают и 
не принимают при жизни: так 
произошло и с Леонидом Бы-
ковым. Его фильмы не были 
оценены по достоинству, а 
легендарную картину "В бой 
идут одни старики" и вовсе 
не хотели выпускать в про-
кат. 
 
В фильме "В бой идут 
одни старики" Быков 
реализовал детскую 
мечту о небе 
 
     Для самого Леонида Бы-
кова лента про героических 
лётчиков времен Великой 
Отечественной стала вопло-
щением юношеских мечта-
ний о полетах – после школы 
он хотел поступить в летное 
училище, но его не приняли. 
Так с грезами о небе при-
шлось попрощаться. 
     «Отправился я в 1943 
году учиться летать, 
месяц, но, в общем, вы-
гнали, расплакался, по-
тому что лётчику в то 
время было 163 санти-
метров роста. Летчик не 
получился», -  ВСПОМИ-
НАЛ АКТЕР В ОДНОМ ИЗ 
ИНТЕРВЬЮ. 
     Только в 1973 году Быкову 
удалось примерить форму 
летчика, ведь он исполнил 
главную роль в собственной 
картине про "поющую" эскад-
рилью. Леонид долгое время 
собирал материалы и исто-
рические документы, чтобы 
история была близка к ре-
альности. И фильм полу-
чился...  
       Однако власти не хотели 
утверждать картину и выпус-
кать ее в прокат, так как 
сюжет показался им не 
слишком правдоподобным и 
не в меру героическим. Да и 
актерский состав не устроил 
чиновников – большинство 
претензий было к Алексею 
Смирнову, который запом-

нился всем как артист коме-
дийного жанра. Однако без 
него Быков не собирался 
продолжать – дело в том, что 
Смирнов сам прошел всю 
войну и знал, каково это, те-
рять товарищей, сражаться с 
врагами и смотреть в лицо 
смерти. 
     Готовую ленту вышестоя-
щие органы приняли хо-
лодно – их вердикт был 
печален: они собирались от-
править фильм на полку. По-
могли фронтовики, которые 
помогали Быкову во время 
съемок. Благодаря их напору 
картина все же увидела свет 
и стала одной из самых по-
пулярных в советском про-
кате. 

 
Петя Мокин из "Укроти-
тельницы тигров" и Мак-
сим Перепелица 
 
     Одной из первых картин, 
в которую пригласили сни-
маться еще совсем юного 
Леонида, стала лента "Укро-
тительница тигров". Петя 
Мокин, старпом буксира, 
хоть и не являлся централь-
ным персонажем, но полу-
чился весьма ярким и 
запоминающимся (все в 
стиле Быкова). Не менее ха-
рактерным сделал Быков и 
Максима Перепелицу в одно-
именной комедии. Там 
Быков сыграл по сути самого 
себя – простой украинский 
парень с особенным обая-
нием и талантом придумы-
вать различные истории. 
"Было бы лучше в это время 
кушать грушевый компот... 
Лично для меня", - пел герой 
Быкова. 
     Трогательный образ до-
стался Леониду Фёдоровичу 
в военной драме "Добро-
вольцы", где он исполнил 
роль Алексея Акишина, кото-
рому знакомо и чувство ис-
кренней любви, и 
человеческого долга, и 
чести. А "Алешкина любовь" 
принесла Леониду всенарод-
ную любовь и популярность. 
В ней актер продемонстри-
ровал свои навыки переда-
вать романтические образы. 
     «После "Алешкиной 
любви" никак не попада-
ется работа. Я в про-
стое. Не хочу сниматься в 
лживых, антихудоже-
ственных вещах», - ПРИ-
ЗНАВАЛСЯ ОН. 
     Карьера артиста быстро 
шла в гору – за 10 лет он 
снялся в более чем 20 филь-
мах и останавливаться на 
достигнутом не собирался. 
Планы у него были грандиоз-
ные - он хотел попробовать 
себя в роли режиссера. 
 

Быков-режиссёр 
 
     Первый опыт Леонида Фё-
доровича в роди режиссера 
оказался неудачным. Корот-
кометражная лента "Как ве-
рёвочка ни вьётся…" 
осталась без внимания об-
щественности, но отказы-
ваться от мечты большой 
артист не собирался – он 
продолжал снимать. 
     Вторая работа Быкова-ре-
жиссера оказалась более 
удачной – фильм «Зайчик» 
сочетал в себе легкий юмор 
и глубокую философию. Зри-
тели с большим интересом 
смотрели картину и положи-
тельно отзывались о ней, 
чего не скажешь о критиках, 

которые не скупились за за-
мечания в адрес Леонида. 
Артист очень тяжело перено-
сил подобную критику, в 
связи с чем у него случился 
первый инфаркт. 
     Второй сердечный при-
ступ сразил Леонида Федо-
ровича во время съемок его 
последней работы – воен-
ного фильма "Аты-баты, шли 
солдаты…". Ему завидовали, 
доводили, а он все принимал 
очень близко. Естественно, 
здоровья это не прибавляло. 
 
Единственная муза -  
Тамара Кравченко 
 
     Даже в самые сложные 
времена Быкова всегда под-
держивала семья. Со своей 
единственной супругой Та-
марой Кравченко, с которой 
Леонид прожил в браке 
более 30 лет, он познако-
мился еще в студенческие 
годы. Устоять перед обая-
нием актера было практиче-
ски невозможно – он был 
простым, обладал неверо-
ятной харизмой и чувством 
юмора. 
     Очень скоро влюбленные 
поженились. Конечно, было 
сложно – квартиру долго не 
давали, денег откровенно не 
хватало. Тем не менее они 
были счастливы вместе, но 
судьба испытывала их на 
прочность. Раз за разом... 
Трагедией для пары стала 
гибель первого малыша – 
роды были тяжелыми, по-
этому доктора поставили Бы-
кова перед выбором: 
выживет либо супруга, либо 
малыш. Леониду Федоро-
вичу решение далось непро-
сто, но он сделал выбор в 
пользу любимой.    Чуть 
позже они стали родителями 
двух наследников – сына 
Александра и дочери Марь-
яны. 
     Жена была не только опо-
рой и верной спутницей ар-
тиста, но и главным его 

критиком – после выхода 
очередного фильма с уча-
стием Быкова Тамара Кон-
стантиновна покупала билет 
и шла в кино. Вечером во-
одушевленный Леонид воз-
вращался домой и первым 
делом спрашивал «Ну как?» 
Ему было важно мнение су-
пруги. 
     «Мы красиво прожили с 
ней жизнь...», - НАПИСАЛ 
БЫКОВ В ПИСЬМЕ, КОТО-
РОЕ ПОЗЖЕ НАЗВАЛИ ЗА-
ВЕЩАНИЕМ АКТЁРА. 
     Артист думал, что супруга 
не сможет без него, но Та-
мара пережила его на 31 год, 
правда, за всё это время она 
не дала ни одного интервью, 
не пришла ни на одну про-

грамму. В душе женщина 
была крепко обижена на то, 
что её талантливого мужа 
постоянно притесняли при 
жизни и признали лишь 
тогда, когда его не стало. 
 
Проблемы с сыном,  
которому поставили  
диагноз шизофрения 
 
     Сильным ударом для ро-
дителей стал диагноз сына – 
во время службы в армии 
парню поставили "шизофре-
нию". Поговаривали, что 
таким образом кто-то хотел 
отомстить самому артисту, и 
диагноз был неверным. Ро-
дители и сам парень отча-
янно пытались доказать это, 
но безрезультатно... 
     А потом Саша связался с 
дурной компанией и од-
нажды был задержан при по-
пытке ограбить магазин. 
Правда, он отчаялся на этот 
шаг, чтобы пройти комиссию 
и избавиться от своего «про-
клятия». В итоге ситуация 
стала только хуже – Саша на 
целый год угодил в клинику. 
В тюрьму его не посадили 
благодаря вмешательству 
отца. 
     Проблемы с сыном никак 
не прибавляли здоровья Бы-
кову – в результате, он пере-
жил третий инфаркт, а в 
последние годы жизни отча-
явшийся Леонид Федорович 
был очень мрачным и все 
чаще говорил и думал о 
смерти. 
     «Спектакль (жизнь) до-
сматривать не хочется. 
Как тот зритель. И 
скучно, и все понятно, а 
уходить нельзя – очень 
скрипят стулья. Слишком 
много внимания возьмешь 
на себя. А пьеса-то дрянь, 
да и все компоненты «на 
уровне». Тьма! Серо! Как 
заношенная портянка. Но 
надо! Чтобы спасти 
Леську! (так ласково на-

зывали сына Александра в 
семье – Прим.ред.) Чтобы 
вдохнуть в него хоть ка-
пельку веры в жизнь и 
людей, которые были к 
нему так же «мило-
сердны», как и ты ко мне, 
судьба-фашистка. На него 
обрушилось столько, что 
хватило бы этого горя на 
целый народ. Больнее уже 
не сделаешь. Знала, куда 
бить. Глубоко тебя пре-
зираю, моя судьба, и не 
уважаю», - ПИСАЛ БЫКОВ 
В ОДНОМ ПИСЬМЕ БЛИЗ-
КОМУ ДРУГУ 
     Кажется, что это письмо 

писал  
 

 

глубокий старик, а 
ведь Быкову в тот момент 
ещё не было 50. Если бы 
тогда он знал, что у его 
Сашки всё в итоге сло-
жится...  
     После смерти отца парень 
буквально сбежал из СССР и 
перебрался в Канаду, где 
стал отцом четверых детей и 
неплохо устроился. Но 
прежде ему пришлось повое-
вать с чиновниками. 
     «Меня посылали кру-
гами — из одной инстан-
ции в другую: больницы, 
военкоматы, комиссии и 
перекомиссии, приемные 
высоких кабинетов, 
письма в ЦК КПУ, Полит-
бюро СССР. Я добивался 
только одного — снять с 
меня ограничение на про-
фессию. Я не просился в 
космос, я хотел рабо-
тать обыкновенным шо-
фером или обыкновенным 
грузчиком, чернорабочим 
на стройке или на лесопо-
вале. Мне нужно было кор-
мить семью», -  В ОДНОМ 
ИЗ ПИСЕМ СООБЩАЛ 
АЛЕКСАНДР БЫКОВ     
     Сейчас Александр не об-
щается с прессой. 
 
Гибель в 50 лет 
 
     Однако погубили режис-
сера не проблемы с серд-
цем, а несчастный случай. В 
апреле 1979 года Леонид 
ехал с дачи под Киевом на 
своем автомобиле. Когда ар-
тист обгонял ехавший перед 
ним трактор, то влетел в гру-
зовик. Шансов на спасение у 
легендарного артиста не 
было. Его смерть стала тра-
гедией не только для его 
семьи, но и для миллионов 
его поклонников, которые не 
устают приносить свежие 
цветы к Мемориальному 
знаку в память о Быкове на 
трассе возле Дымера... 
 

Сливченко Ольга   
Коллаж: Ксения Михед 

наши кумиры
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По горизонтали:: 1. Встреча официальных лиц с представителями средств массовой ин-
формации. 6. Военный корабль. 10. Певческое искусство. 11. Горный цветок Софии Ротару. 
12. Порода служебных собак, разновидность ньюфаундленда. 13. Морда, рожа, рыло. 14. 
Часть брюк. 15. Историческая муза. 18. Мужское имя. 20. Сок хвойных деревьев. 22. Морской 
рачок. 24. Персонаж новогодних представлений и мультфильмов, помощник Деда Мороза. 
25. Дефис. 27. Государство в Океании. 29. Воскоподобное вещество, образующееся в пище-
варительном тракте кашалота. 30. Японская миниатюрная резная фигурка разнообразного 
содержания, в старину используемая как брелок. 33. Ерунда. 34. Древний город, развалины 
которого находятся на севере Израиля. 37. Близкий родственник. 40. Способ плавания. 41. 
Группа вьючных животных, перевозящих грузы, людей. 42. Деталь в музыкальных инстру-
ментах для закрепления и натяжения струн. 43. Столица европейского государства. 44. Набор 
лекарств для оказания первой медицинской помощи. 
 
По вертикали: 1. Город в Нижегородской области. 2. Уловка, хитрость. 3. Месяц года. 4. 
Крик, шум. 5. Снимок экрана. 6. Житель Древней Греции. 7. Юбка выше колена. 8. Приспо-
собление для переноски тяжестей. 9. Божий храм. 16. Трагедия Еврипида. 17. Грубый, подлый 
человек. 19. Город во Франции, бывшая резиденция лотарингских герцогов. 20. Часть туло-
вища человека. 21. Простейшее одноклеточное животное. 23. Французский композитор, ма-
стер французской оперетты. 26. Удар в бильярде. 27. Персонаж комедии Александра 
Грибоедова "Горе от ума". 28. Лицо, управляющее оркестром, хором. 31. Иван .... 32. Пред-
ставительница европейского народа. 35. Растение семейства вересковых. 36. Столица ази-
атского государства. 38. Город в Ульяновской области. 39. Млекопитающее из отряда 
насекомоядных. 

16 февраля 
85 лет со дня рождения 
1939. Чеслав Немен, польский рок-музыкант, ком-
позитор, певец  
 65 лет со дня рождения 
1959. Джон Макинрой, американский теннисист  
60 лет со дня рождения 
1964. Бебето (Жозе Роберто Гама де Оливейра), 
бразильский футболист, чемпион мира (1994)  

17 февраля 
170 лет со дня рождения 
1854. Фридрих Альфред Крупп, немецкий про-
мышленник, старший сын Альфреда Круппа  
150 лет со дня рождения 
1874. Томас Уотсон, американский промышлен-
ник, основатель фирмы IBM  

18 февраля 
90 лет со дня рождения 
1934. Пако Рабан, испанский кутюрье  
70 лет со дня рождения 
1954. Джон Траволта, американский киноактер  
50 лет со дня рождения 
1974. Евгений Кафельников, теннисист, олимпий-
ский чемпион (2000)  

19 февраля 
85 лет со дня рождения 
1939. Владимир Атлантов, певец (лирико-драма-
тический тенор), народный артист СССР  

20 февраля 
180 лет со дня рождения 
1844. Джошуа Слокам, канадский моряк, первым 
совершил одиночное кругосветное плавание  
60 лет со дня рождения 
1964. Александр Гордон, ведущий, журналист  

21 февраля 
120 лет со дня рождения 
1904. Алексей Косыгин, советский государствен-
ный и политический деятель  
45 лет со дня рождения 
1979. Дженнифер Лав Хьюитт, американская ак-
триса (телесериалы "Великолепная пятерка", "Го-
ворящая с призраками"), певица  

22 февраля 
75 лет со дня рождения 
1949. Ники Лауда, австрийский автогонщик, трех-
кратный чемпион мира в классе Формула-1  
55 лет со дня рождения 
1969. Бриан Лаудруп, датский футболист, полуза-
щитник и нападающий, чемпион Европы (1992)  

23 февраля 
90 лет со дня рождения 
1934. Евгений Крылатов, композитор 
80 лет со дня рождения 
1944. Олег Янковский, народный артист СССР  
70 лет со дня рождения 
1954. Виктор Ющенко президент Украины (2005-

2010)  
24 февраля 

125 лет со дня рождения 
1889. Алексей Дикий, актёр, театральный режис-
сёр, педагог, публицист. Народный артист СССР  

25 февраля 
110 лет со дня рождения 
1914. Аркадий Островский, композитор ("Красная 
гвоздика", "А у нас во дворе", "Пусть всегда будет 
солнце", "Как провожают пароходы") , пианист  
65 лет со дня рождения 
1959. Алексей Балабанов, режиссер ("Брат"")  

26 февраля 
80 лет со дня рождения 
1944. Владимир Капличный, футболист, защитник 
ЦСКА и сборной СССР,  серебряный призёр чем-
пионата Европы 1972, бронзовый призёр летних 
Олимпийских игр 1972  
70 лет со дня рождения 
1954. Реджеп Тайип Эрдоган, президент Турции 
с 2014 года  

7 февраля 
120 лет со дня рождения 
1904. Юлий Харитон, физик и физико-химик, ака-
демик, трижды Герой Социалистического труда, 
руководитель создания первой советской атом-
ной бомбы  
120 лет со дня рождения 

1904. Джеймс Томас Фаррелл американский про-
заик, публицист  
95 лет со дня рождения 
1929. Джалма душ Сантос бразильский футбо-
лист, защитник, чемпион мира (1958, 1962)  
90 лет со дня рождения 
1934. Наварр Скотт Момадей американский про-
заик, поэт, эссеист, основоположник литературы 
"коренных американцев"  

28 февраля 
80 лет со дня рождения 
1944. Зепп (Йозеф Дитер) Майер немецкий фут-
больный вратарь, чемпион мира (1974), чемпион 
Европы (1972), трекратный обладатель Кубка 
чемпионов  
40 лет со дня рождения 
1984. Каролина Куркова чешская супермодель  

29 февраля 
120 лет со дня рождения 
1904. Джимми Дорси американский джазовый му-
зыкант  
100 лет со дня рождения 
1924. Владимир Крючков, политический деятель, 
председатель КГБ СССР (1988-1991), член ГКЧП  
 

  юю бб ии лл ее ии

О Т В Е Т Ы  Н А  В О П Р О С Ы  В  К Р О С С В О Р Д Е ,  О П У Б Л И К О В А Н Н О М  В  П Р О Ш Л О М  Н О М Е Р Е :  
 
По горизонтали:  1. Мункэ. 7. Дукат. 10. Снабжение. 11. Резак. 12. Сошка. 13. Рунка. 14. Тамара. 16. Краюха. 20. Штыб. 22. "Октавия". 23. 
Коза. 24. Сластёна. 25. Аллилуйя. 27. Угра. 28. Матушка. 29. Матч. 32. Рябина. 34. Геолог. 37. Дхоти. 39. Бонус. 40. Мерея. 41. Обманщица. 42. 
Канон. 43. Ницше. 
По вертикали:  1. Марат. 2. Назём. 3. Эскорт. 4. Гавр. 5. Джонатан. 6. Юнга. 7. Десерт. 8. Кешью. 9. Трата. 15. Антология. 17. Хозяйство. 18. 
Скандал. 19. Диалект. 21. Баска. 23. Калам. 26. Бурбонне. 30. Унисон. 31. Гетман. 32. Рыбак. 33. Банан. 35. Ларец. 36. Глясе. 37. Дума. 38. 
Идиш. 
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     Ученые веками размыш-
ляли над вопросом  — где заро-
дилась жизнь на Земле. Как 
оказалось, ответ на этот вопрос 
может лежать в маленьком, не-
приметном озере во внутренних 
районах Британской Колумбии. 
     Группа исследователей из 
Университета Вашингтона вы-
явила уникальное «содовое 
озеро» на западе Канады, кото-
рое обладает как раз теми усло-

виями, которые ученые 
называют «колыбелью жизни» 
— местом, где жизнь могла 
спонтанно зародиться милли-
арды лет назад. 
     Озеро Ласт-Ченс (Last 
Chance Lake), расположенное 
примерно в 150 километрах к 
северо-западу от Камлупса, 
Британская Колумбия, мелко-

водно и наполнено мутной 
водой. 
     «Мы пытаемся ответить на 
один из самых больших вопро-
сов в науке, на который нет от-
вета, — откуда мы взялись?» — 
говорит старший автор исследо-
вания Дэвид Кэтлинг. 
     Это озеро подтверждает ги-
потезу «маленького теплого 
пруда», выдвинутую ученым XIX 
века Чарльзом Дарвином. Дар-
вин предположил, что жизнь на 
Земле могла зародиться в мел-
ководных озерах при наличии 
необходимых ингредиентов. 

     По мнению исследователей, 
в озере Ласт Ченс есть не-
сколько ключевых компонентов 
этого коктейля: В нем высокое 
содержание соли, минералов из 
вулканической равнины, на ко-
торой оно расположено, — 
плато Карибу — и очень высо-
кая концентрация фосфатов. 
     По словам Кэтлинга, для воз-
никновения жизни концентрация 

фосфатов должна быть в 100-1 
миллион раз выше, чем в водо-
емах на Земле. 
     Хотя на Земле существует не-
сколько водоемов с высоким со-
держанием фосфатов, команда 
обнаружила, что в озере Ласт 
Ченс их уровень самый высокий 
из когда-либо зафиксированных 
в литературе — информация 
была спрятана в приложении к 
магистерской диссертации, на-
писанной в Университете Сас-
качевана в 90-х годах. 
     Исследователи подчерки-
вают, что испарительные содо-

вые озера на базальтовой 
породе могли предоставить под-
ходящие условия для возникно-
вения жизни на ранней Земле, 
обеспечив достаточное количе-
ство фосфата для синтеза пре-
биотиков. 
     Команда посетила озеро три 
раза в разные сезоны, отметив, 
что зимой оно замерзает, а в 
конце лета, когда концентрация 
фосфатов наиболее высока, вы-
сыхает, образуя соляную рав-
нину. 
     Last Chance Lake имеет глу-
бину всего около 30 сантимет-
ров, а погода в регионе 
приводит к тому, что вода в нем 
почти испаряется. Таким обра-
зом, происходит концентрация 
уровня растворенных соедине-
ний в озере. А к концу лета 
озеро превращается в мутную, 
грязную смесь с соленой коркой 
сверху – идеальная среда для 
образования жизни. 
     По словам Кэтлинга, такие 

озера с высоким содержанием 
фосфатов были бы распростра-
нены на Земле около четырех 
миллиардов лет назад. 
     Исследователи собрали об-
разцы воды, озерных отложений 
и солевой корки во время трех 
визитов на озеро в 2021 и 2022 
годах. Они обнаружили, что в от-
личие от большинства озер, где 
кальций сочетается с фосфа-
том, образуя фосфат кальция – 
вещество, содержащееся в мо-
локе, костях и зубной эмали, в 
Last Chance Lake все работает 
несколько иначе. 
     Там кальций сочетается с 
карбонатом и магнием, образуя 
минерал под названием доло-
мит. В результате растворенный 
фосфат остается свободным, а 
концентрация его постепенно 
возрастает до чрезвычайно вы-
сокого уровня. 
     Предыдущие исследования 
ранней жизни также были посвя-
щены Британской Колумбии. В 

2011 году группа американских и 
канадских ученых исследовала 
два озера Британской Колум-
бии, чтобы изучить самые ран-
ние формы жизни на основе 
микробов, отточить методы ис-
следования и найти подсказки, 
которые могут пригодиться в бу-
дущих космических полетах. 
По словам Кэтлинга, результаты 
этого исследования позволяют 
предположить, что на других 
планетах в определенный мо-
мент времени жизнь могла 
сформироваться подобным об-
разом. 
     По его словам, образование 
горных пород, приводящее к по-
явлению озер, подобных Last 
Chance Lake, часто встречается 
на каменистых планетах. 
     «Это просто естественный 
результат того, как построены 
поверхности планет и как рабо-
тает химия воды», – отметил он. 

nashvancouver.com 
Фото: David Catling  
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